
“L’ho già affermato domenica e torno ora a ribadirlo: la
situazione dei contagi nel nostro territorio è preoccupante. I
casi di coronavirus continuano a salire senza sosta, ben 575
quelli comunicati dalla Asl Rm 3, 46 più di ieri, di cui 296
donne e 279 uomini con età media di 34 anni. Senza conside-
rare le tantissime persone in quarantena preventiva poiché
contatti diretti di positivi o quelle in fila per fare i tamponi
sia nell’hub vaccinale al lunga sosta dell’aeroporto che in
piazzale Mediterraneo a Fiumicino”. Lo dichiara il sindaco
di Fiumicino Esterino Montino. “La stragrande maggioran-
za dei positivi - aggiunge - si registra a Fiumicino e Isola
Sacra con il 68% dei casi, seguita da Focene (7%), Fregene,
Passoscuro e Aranova (5%). Se continuiamo con questo
ritmo le conseguenze saranno inevitabili: nuove chiusure e
nuovi provvedimenti restrittivi. Cerchiamo di evitare di
arrivare a un nuovo lockdown generalizzato. Lo possiamo
fare solo con l’impegno di tutti nel seguire le regole: masche-
rine indossate anche all’aperto, no ad assembramenti e igie-
nizzazione frequente delle mani. Sono poi ancora troppe le
persone non vaccinate: provvedete per il bene della comuni-
tà. Vaccinatevi, vaccinate anche i bambini dai 5 anni in su,
affinché abbiano un rientro a scuola in sicurezza”. “Forse -
conclude il sindaco - le autorità regionali e nazionali dovreb-
bero assumere decisioni più drastiche e mettere a disposi-
zione più risorse, visti gli intasamenti nei centri vaccinali e
di prevenzione”.

Lazio, l’assessore D’Amato: “I casi Covid
raddoppieranno, andremo in zona gialla”

“Un aumento dei casi nel Lazio? Sì. Potrebbero anche rad-
doppiare”. Lo spiega l’assessore regionale del Lazio alla
sanità Alessio D’Amato, che sul quotidiano La Repubblica
torna a ripetere: “bisogna correre con i vaccini: sia booster
che quelli per la fascia pediatrica, ma più che mai chiedo la
collaborazione delle 350 mila persone che non hanno fatto
ancora una dose, di cui tanti tra i 40 e i 50 anni. Sono davve-
ro a rischio per l’Omicron, più contagiosa e con una incuba-
zione brevissima”. Quanto alla possibilità che il Lazio entri
in zona gialla, D’Amato lo ripete da settimane, è possibile
che la regione cambi zona. “Si - dice - i numeri ci sono, nella
prima settimana di gennaio è molto probabile che avverrà il
cambio di zona e passeremo al giallo. Per me è auspicabile”.
Del resto per D’Amato è probabile che “alla fine della pros-
sima settimana in zona gialla ci andrà tutta Italia”.

Parla il sindaco Esterino Montino

Covid-19 a Fiumicino
Quasi 600 positivi

Situazione drammatica
“Sono preoccupato, i casi continuano a salire”

Il consigliere d’opposizione e
candidato a sindaco del centro-
destra, Anna Lisa Belardinelli
torna a puntare i riflettori sulla
situazione dei cimiteri a
Cerveteri. Esauriti i posti a terra
in tutti e 4 i cimiteri comunali e
disponibili solo quattro loculi in
quello del Sasso mentre al cimi-
tero di via dei Vignali sono
disponibili sono delle cellette
per urne cinerarie. “E’ assurdo
che in quasi 10 anni il problema
sia stato così sottovalutato”.

Comune chiuso per Covid
Ladispoli: diversi dipendenti comunali sono risultati positivi

Gli uffici riapriranno regolarmente lunedì 3 gennaio 2022
Dipendenti positivi al corona-
virus: chiudono gli uffici
comunali. La decisione è stata
presa dall’amministrazione
comunale che in questi giorni
ha affrontato la problematica.
Gli uffici riprenderanno il
regolare servizio a partire da
lunedì 3 gennaio 2022. Per
encessità fino a quel momento
gli utenti potranno contattare
gli uffici esclusivamente per
via telematica. 

La Polizia ‘visita’ Pincio e Asl Rm4
Maxi concorso a Civitavecchia: sviluppi dopo il doppio blitz di Natale

di Alberto Sava

Nuovi intrecci e novità nella
matassa del maxi-concorso pubbli-
co a Civitavecchia. Appena prima
di Natale gli agenti della Polizia
Giudiziaria sono entrati in
Comune alla ricerca di documenti
relativi al maxi concorso per pre-
sunte anomalie ‘ascoltate’.
L’operazione è scattata su incarico
della Procura della Repubblica,

che ha demandato al nucleo giudi-
ziario le indagini sulla preparazio-
ne delle domande del concorso. I
poliziotti hanno esteso i controlli
anche agli uffici commercio, urba-
nistica e servizi sociali: sotto la
lente degli investigatori anche le
luminarie natalizie, come pure il
centro dell’impiego e abitazioni
Ater recentemente assegnate. In un
primo momento sembrava che il
blitz al Pincio fosse scattato per un

presunto esposto di una figura
vicina agli uffici comunali, poi
sono arrivati nuovi approfondi-
menti. Infatti l’operazione del com-
missariato di viale della Vittoria
sarebbe partita al culmine di una
attività investigativa avviata da
tempo, e in Procura ci sarebbe un
fascicolo aperto con alcuni nomi
già nel registro degli indagati.

Carenza loculi a Cerveteri
“Problema sottovalutato”
Al Cimitero del Sasso disponibili solo 4 loculi e nessun posto a terra

L’attacco di Anna Lisa Belardinelli (FdI): “Assurdo
il menefreghismo di chi amministra da quasi dieci anni”
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L’efficacia del vaccino
crolla dal 71,5 al 30,1%
dopo cinque mesi.
Lo studio dell’Iss

Il Codacons invita il Premier a rettificare le sue affermazioni in merito 
ai numeri dei decessi a causa del Covid. Dati già smentiti dall’ISS
Codacons: “Draghi a rischio
denuncia per procurato allarme”

C’è una “preoccupazione vera,
almeno qui in Italia, per l’inverno
demografico”. Così Papa Francesco,
durante l’Angelus domenicale nel
giorno della Scara Famiglia e di
Santo Stefano. “Sembra che tanti
hanno perso l’illusione di andare
avanti con figli, tante coppie preferi-
scono rimanere senza o con un solo
figlio, è una tragedia. Facciamo tutto
il possibile per riprendere una coscienza, per vin-
cere questo inverno demografico che va contro le
nostre famiglie, contro la nostra patria e contro il
nostro futuro”, prosegue. Ma ecco ne dettaglio
cosa ha detto il Papa: Oggi, nella festa della Santa
Famiglia, viene pubblicata una lettera che ho scrit-
to pensando a voi. Vuole essere il mio regalo di
Natale per voi sposi: un incoraggiamento, un

segno di vicinanza e anche un’occa-
sione di meditazione. È importante
riflettere e fare esperienza della
bontà e della tenerezza di Dio che
con mano paterna guida i passi degli
sposi sulla via del bene. Il Signore
dia a tutti gli sposi la forza e la gioia
di continuare il cammino intrapreso.
Voglio anche ricordarvi che ci stia-
mo avvicinando all’Incontro

Mondiale delle Famiglie: vi invito a prepararvi a
questo evento, specialmente con la preghiera, e a
viverlo nelle vostre diocesi, insieme alle altre
famiglie. E parlando della famiglia, mi viene una
preoccupazione, una preoccupazione vera, alme-
no qui in Italia: l’inverno demografico. Sembra
che tanti hanno perso l’aspirazione di andare
avanti con figli e tante coppie preferiscono rima-

nere senza o con un figlio soltanto. Pensate a que-
sto, è una tragedia. Alcuni minuti fa ho visto nel
programma “A Sua immagine” come si parlava di
questo problema grave, l’inverno demografico.
Facciamo tutti il possibile per riprendere una
coscienza, per vincere questo inverno demografi-
co che va contro le nostre famiglie contro la nostra
patria, anche contro il nostro futuro. Saluto ora
tutti voi, pellegrini venuti dall’Italia e da diversi
Paesi: - vedo qui polacchi, brasiliani, e vedo lì
anche i colombiani - le famiglie, i gruppi parroc-
chiali, le associazioni. Rinnovo l’augurio che la
contemplazione del Bambino Gesù, cuore e centro
delle festività natalizie, possa suscitare atteggia-
menti di fraternità e di condivisione nelle famiglie
e nelle comunità. E per festeggiare un po’ il
Natale, farà bene fare una visita al presepe qui in
piazza e ai 100 presepi che sono sotto il colonnato,
anche questo ci aiuterà. In questi giorni ho ricevu-
to tanti messaggi augurali da Roma e da altre
parti del mondo. Purtroppo, non mi è possibile
rispondere a tutti, ma prego per ognuno e ringra-
zio specialmente per le preghiere che tanti di voi
hanno promesso di fare. Pregate per me, non
dimenticatevi. Grazie tante e buona festa della
Santa Famiglia. Buon pranzo e arrivederci!

Papa Francesco: “Una tragedia
l’inverno demografico in Italia”

Grave errore sul numero di
decessi da Covid da parte del
Premier Mario Draghi, che
viene invitato dal Codacons a
rettificare le affermazioni rese in
occasione della conferenza
stampa del 22 dicembre scorso.
Nel corso del suo intervento il
Presidente del Consiglio ha
affermato che “dei decessi, tre
quarti non sono vaccinati”.
Numeri tuttavia smentiti dagli
ultimi dati disponibili pubblica-
ti dall’Istituto superiore di sani-
tà (ISS), secondo cui dal 22 otto-
bre al 21 novembre i morti per
COVID-19 in Italia sono stati
1.755: tra loro 722 non erano
vaccinati, mentre 1.033 avevano
ricevuto almeno la prima dose
del vaccino. Il 58,9% dei morti,
quindi, aveva ricevuto almeno
una dose e il 41,1% non era vac-
cinato. Esattamente l’opposto di
quanto affermato da Draghi.
Possiamo capire che un Premier
possa esagerare nelle sue
dichiarazioni ma sui dati, specie
se così delicati perché relativi ad
una emergenza sanitaria in atto,
deve sempre mantenere una
serietà assoluta, per evitare di
provocare paure e sofferenze
inutili specie durante le festivi-
tà. Per tale motivo il Codacons
invita oggi il Premier Draghi a
rettificare le errate informazioni
fornite ai cittadini, altrimenti
sarà inevitabile una denuncia in
Procura per procurato allarme.

Covid: contro il business 
dei tamponi 

esposto a 104 Procure 
della Repubblica

Il “business” dei tamponi fini-
sce al vaglio di 104 Procure
della Repubblica di tutta Italia.
Il Codacons presenta infatti
oggi un esposto alle magistratu-
re locali denunciando il danno
economico subito dai consuma-
tori che in questi giorni stanno
prendendo d’assalto le farmacie

per sottoporsi ai test anti-Covid
in vista delle feste di Natale. In
questo periodo circa 1 milione
di italiani al giorno si stanno
sottoponendo al tampone in
modo da poter trascorrere sere-
namente le festività con amici e
parenti - spiega il Codacons -
Una situazione che determina
un costo pari a circa 15 milioni
di euro al giorno per i consuma-

tori, e incrementa gli introiti
delle farmacie che guadagnano
grazie all’emergenza in atto. In
base ai calcoli del Codacons,
infatti, il ricarico sui consumato-
ri legato al prezzo dei tamponi è
di circa il 328%: un tampone
costa ai farmacisti tra i 3 e i 4
euro, ma viene venduto al pub-
blico ad un prezzo fisso di 15
euro. Un ricarico che incremen-
ta i guadagni di distributori,
intermediari, grossisti e farma-
cie, e che rappresenta un busi-
ness sul quale il Codacons
intende ora fare luce.
Nell’esposto presentato a 104
Procure della Repubblica di
tutta Italia l’associazione chiede
di “accertare se la determinazio-
ne da parte del Governo e del
settore farmaceutico del prezzo
dei tamponi ad euro 15 (anziché
prevederne la gratuità o un
costo decisamente inferiore),
possa rivelarsi frutto di una

manovra speculativa che deter-
minerebbe un costo immenso
per la collettività e un incremen-
to economico per il settore far-
maceutico, in grado di poter
fare emergere responsabilità e il
configurarsi di fattispecie penal-
mente rilevanti in relazione in
particolar modo al reato di
aggiotaggio ex art. 501 c.p. frut-
to di Speculazioni che inevita-
bilmente si ripercuotono sui
prezzi aggravando la spesa
sanitaria dei cittadini italiani,
nonché truffa ai danni della col-
lettività”, verificando eventuali
corresponsabilità del Governo
legati agli accordi presi coi far-
macisti e che gravano in modo
eccessivo sulla collettività, e “di
procedere AL SEQUESTRO
degli incassi delle farmacie,
oltre le diverse fattispecie che
venissero ravvisate dalla procu-
ra adita ed in caso positivo eser-
citare azione penale”.

A 5 mesi dalla somministrazione della seconda dose, “l’efficacia
del vaccino nel prevenire la malattia, sia nella forma sintomati-
ca che asintomatica, scende dal 71,5% al 30,1%”. E’ quanto rife-
risce l'Istituto Superiore
di Sanità (Iss). “Resta
elevata l’efficacia vacci-
nale” per quanto riguar-
da la prevenzione dei
casi gravi: coloro che
hanno completato il ciclo
vaccinale da meno di 5
mesi, sono protetti al
92,7%, mentre chi ha
ricevuto la seconda dose
da più di 150 giorni è
protetto all’82,2%. Per le
persone che hanno rice-
vuto la dose booster,
l'’efficacia vaccinale
nella prevenzione delle
diagnosi e dei casi gravi aumenta, arrivando rispettivamente al
71% e al 94%. Intanto sempre l’Iss ci fa sapere che la possibilità
di finire in terapia intensiva per le persone non vaccinate, rispet-
to a chi ha ricevuto il richiamo del vaccino anti-Covid, è “85
volte maggiore per gli over 80; 12,8 volte maggiore per la fascia
60-79 anni; 6,1 volte maggiore per i 40-59 enni”. 
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Secondo un'indagine di Confcommercio
realizzata in collaborazione con Swg e su
dati Istat eBankitalia, l’anno in corso si
chiuderà con dati disastrosi per il turismo
italiano con almeno 60 milioni di arrivi e
120 milioni di presenze che mancheranno
all’appello rispetto al 2019 e 13 milioni in
meno di viaggi degli italiani all’estero;
solo per le vacanze tra Natale,
Capodanno ed Epifania, rispetto ai 25
milioni di partenze programmate dagli
italiani appena pochi mesi fa, 5 milioni
sono state già cancellate e 5,3 milioni
modificate riducendo i giorni di vacanza
o scegliendo una destinazione più vicina,
ma ci sono anche 7 milioni di viaggi che
restano in sospeso.  Senza dimenticare la
crescita esponenziale negli ultimi giorni
delle disdette nella ristorazione e la dram-
matica situazione del settore dell’intratte-
nimento con la chiusura delle attività. “In
questa situazione - sottolinea
Confcommercio - è evidente che il
Governo deve sostenere in particolare
queste componenti della filiera turistica
adottando misure sugli ammortizzatori
sociali, senza aggravi di costo per le
imprese, e sull’accesso al credito, ma
anche interventi fiscali e di contributi a
fondo perduto parametrati alle perdite
subite”. A Natale 6 intervistati su 10 sono

stati fuori casa al massimo per 2 giorni
senza uscire dalla propria regione, mentre
solo il 5% è andato all’estero. Dati in linea
per quanto riguarda la lunghezza della
vacanza anche a Capodanno, quando
però chi farà vacanze di quattro giorni o
più - 4 su 10 - andrà anche fuori regione.
Resta comunque basso il dato sulla previ-
sione dei viaggi all’estero: 8% tra
Capodanno e Epifania, contro valori che
normalmente, in questo periodo, andava-
no oltre il 20%. In questa situazione, la
possibile ripresa del turismo si sposta
all’estate 2022, tra più di 6 mesi e a quasi
30 dall’inizio della crisi.

Le richieste di Confcommercio
Confcommercio chiede con forza e urgen-
za la proroga della cassa integrazione
concessa alle attività ferme a causa del-
l’emergenza sanitaria, in scadenza il pros-
simo 31 dicembre, almeno fino al mese di
giugno. La decontribuzione per il reinse-
rimento lavorativo per il comparto del
turismo organizzato che conta almeno
40mila dipendenti e composto da un’alta
percentuale di micro imprese con meno di
cinque dipendenti, che non hanno dun-
que alcun altro strumento a tutela dei
livelli di occupazione, e indennizzi certi e
immediati per le discoteche, le sole a
pagare le conseguenze alla nuova emer-
genza pandemica con la chiusura per
decreto. Commentando l'indagine
Confcommercio-Swg sul turismo, il presi-
dente Sangalli ha sottolineato che “la crisi
Covid sta impattando sempre di più sul-
l’intera filiera turistica con migliaia di
imprese che rischiano realmente la chiu-
sura soprattutto alberghi, tour operator e
agenzie di viaggio. Le risorse messe in
campo finora dal Governo non sono suffi-
cienti, sono necessari e urgenti più soste-
gni, la proroga della cassa integrazione e
adeguate moratorie fiscali. Non è pensa-
bile un’economia italiana senza il traino
fondamentale del turismo”.

Confcommercio in collaborazione con Swg fanno i conti di questi ultimi dodici mesi

Turismo, un 2021 da dimenticare
Sono andate perse 120 milioni di presenze. Chiesto il rinnovo della Cig

Dichiarazione Iva precompi-
lata per imprese e professioni-
sti, spinta alla digitalizzazione
per semplificare la vita al con-
tribuente, combattere l’eva-
sione fiscale, migliorare l’effi-
cienza della macchina statale:
sono queste le novità assolute
e i presupposti base per
affrontare al meglio il 2022 sul
fronte del fisco. A darne l’an-
nuncio il direttore
dell’Agenzie delle Entrate
Enrnesto Maria Ruffini che
sul Messaggero fa il punto
sulla tabella di marcia del
2022. La digitalizzazione è
“un passaggio obbligato per
accompagnare la semplifica-
zione del sistema tributario.
Le opportunità offerte dalle
nuove tecnologie, anche gra-
zie alla partnership con Sogei,
possono migliorare l'efficien-
za della Pubblica amministra-
zione e renderla all'altezza
delle sfide di una società sem-
pre più complessa. Penso ai
servizi online, alla dichiara-
zione precompilata, alla fattu-
razione elettronica”. Poi il
direttore prova a sintetizzare
la tabella di marcia: “Già
prima della pandemia aveva-
mo intrapreso un piano digi-
tale per dialogare con i cittadi-
ni in modo più facile, ma
l'emergenza ha fatto da acce-
leratore. Oggi il canale tele-
matico è il principale mezzo
per usufruire dei servizi fisca-
li. Al 30 novembre scorso su
14 milioni di servizi forniti nel

2021, il 76 per cento è stato
erogato a distanza”. “In
sostanza, aggiunge Ruffini,
anche se gli sportelli fisici
restano comunque un punto
di contatto strategico per l'as-
sistenza, la gran parte delle
prestazioni si è spostata sui
canali telematici: dichiarazio-
ni di successione, richieste di
rimborso, certificato di attri-
buzione del codice fiscale e
via dicendo. I contratti di loca-
zione, ad esempio, oramai
vengono registrati quasi tutti
online”. La prima vera forma
di digitalizzazione è stata la
dichiarazione dei redditi pre-
compilata. “Sì, è stata la chia-
ve di volta per una autentica
semplificazione degli adempi-
menti tributari per lavoratori
dipendenti e pensionati nel
loro rapporto con il fisco. I
risultati che abbiamo potuto
raggiungere in questi ultimi
anni vanno al di là di quanto
era possibile immaginare
quando abbiamo iniziato a
tracciare questo progetto”. “I
numeri - osserva infine il
direttore Ruffini- sono in
costante crescita. L’Agenzia
ha predisposto oltre 20 milio-
ni di dichiarazioni precompi-
late tramite le informazioni in
suo possesso. Si tratta di un
grande lavoro preliminare che
agevola i cittadini nel loro
rapporto con il fisco, che ven-
gono informati di tutte le loro
possibili detrazioni fiscali”, ha
concluso Ruffini.

Pagamenti Digitali,
il Fisco vorrebbe
semplificare la vita
dei contribuenti

La pandemia ha cambiato le
necessità dei dipendenti e le
imprese devono prontamen-
te rispondere a queste
nuove esigenze. La chiave? I
benefit aziendali. Seconda
una ricerca della società di
consulenza americana
Forrester, ripresa dalla testa-
ta specializzata HRO Today,
il 79% dei dipendenti si
aspetta un ampliamento del
programma di benefit azien-
dale per il nuovo anno e il
68% ha affermato di utiliz-
zarli maggiormente rispetto
al periodo pre Covid-19. Un
segnale chiaro -riporta una
nota- di come questi servizi
possano rappresentare una
nuova opportunità per i
datori di lavoro: ma quali
sono i benefit che i lavorato-
ri italiani vorrebbero trovare
sotto l’albero per il 2022?
Secondo una ricerca di
Harris Interactive per
Sodexo Benefits & Rewards
Services Italia, i premi
immediati sono in testa a
questa speciale classifica con
il 36%, seguiti dai buoni
pasto con il 30%. Nelle altre
posizioni della classifica tro-
viamo i bonus a lungo ter-
mine (24%), l’assicurazione
medica (23%), la mensa
aziendale (23%) e i benefit
finanziari come i fondi pen-
sioni e l’assicurazione sulla

vita (22%). Strumenti davve-
ro utili alla motivazione e
alla gratificazione dei lavo-
ratori se si pensa che ben 8
italiani su 10 (82,3%) riten-
gono di meritare di più nel
lavoro, come riporta Censis.
“Il mondo del lavoro sta
attraversando una radicale
trasformazione, spinta da
innovazione, voglia di soste-
nibilità e digitalizzazione: le
priorità dei dipendenti sono
cambiate e tutte le aziende si
trovano davanti ad un gran-
de opportunità di rinnova-
mento sia per soddisfare le
nuove esigenze dei propri
collaboratori, ma anche per
attrarre i migliori talenti e
contrastare allo stesso
tempo il dilagare delle
dimissioni, trend globale
ribattezzato ‘Great
Resignation’- afferma
Florent Lambert, Ceo di
Sodexo Benefits & Rewards
Services Italia-. A parità di
trattamento salariale e

responsabilità lavorative,
infatti, i benefit aziendali
come il buono pasto rappre-
sentano il secondo driver di
preferenza degli italiani
(48%) per chi sta cercando
un nuovo lavoro. Un tema
questo sempre molto sentito
nel nostro Paese visto che il
45% dei dipendenti ritiene
che l’azienda non offra ser-
vizi di benefit aziendali suf-
ficienti. In questo senso la
pandemia sta offrendo
un’opportunità di cambia-
mento e di rinnovamento di
modelli produttivi ormai
superati”. Se allarghiamo
l’orizzonte e analizziamo
diversi mercati europei e
internazionali è possibile
notare delle differenze
sostanziali tra i lavoratori
delle varie nazioni.
L’attenzione al buono pasto
come benefit non è preroga-
tiva soltanto degli italiani
(di cui sono il secondo popo-
lo più affezionato al mondo
dietro solo ai francesi), visto
che è in seconda posizione
(con il 32% delle preferenze)
anche proprio per i transal-
pini, sempre dietro i
premi/bonus immediati (al
35%) che dominano le classi-
fiche di tutte le nazioni
eccetto la Spagna: nel paese
iberico, infatti, il benefit pre-
ferito è l’assicurazione

medica privata con il 30%
seguito a soli 2 punti percen-
tuale dai benefit finanziari.
In Uk, invece, è molto
apprezzata la flessibilità
lavorativa con il 24% delle
preferenze mentre in
Germania la mensa azienda-
le incontra le preferenze del
26% dei dipendenti. A livel-
lo internazionale si segnala
che i lavoratori cinesi
apprezzano in modo parti-
colare che l’azienda si faccia
carico del costo dell’abbona-
mento dei mezzi di traspor-
to per raggiungere l’ufficio
(32%), mentre negli Stati
Uniti i benefit riguardanti il
benessere del lavoratore
(termine inteso nelle due
accezioni di fisico e mentale)
raggiungono il 28%. Ecco la
classifica dei 10 benefit più
richiesti dai lavoratori italia-
ni per il 2022: premi imme-
diati (36%), buoni pasto
(30%), bonus a lungo termi-
ne (24%), assicurazione
medica (23%), mensa azien-
dale (23%), benefit finanziari
(ad esempio fondo pensio-
ne, assicurazione sulla vita)
(22%), agevolazione per gli
abbonamenti dei mezzi pub-
blici (20%), programmi di
formazione per i lavoratori
(20%), flessibilità lavorativa
(17%), macchina aziendale
(17%). (Agenzia Dire.it)

Il mondo del lavoro nel 2022
entrerà in una nuova dimensione



Per tutto il 2021, l’Esercito ha
continuato a impiegare circa
7.000 soldati italiani sul territo-
rio nazionale in favore dei citta-
dini e delle Istituzioni locali. In
oltre 50 province italiane prose-
guono le attività di concorso alle
Forze dell’Ordine, dal contrasto
alle attività criminali sino alla
prevenzione di possibili attacchi
terroristici, cui si aggiunge, su
tutto il territorio nazionale, il
supporto al servizio sanitario
nazionale per contrastare gli
effetti dell’emergenza pandemi-
ca. La vigilia di Natale il
Generale di Corpo d’Armata
Pietro Serino, Capo di Stato
Maggiore dell’Esercito, ha fatto
visita ad alcuni tra gli uomini e
donne della Forza Armata in
servizio durante le festività
nelle operazioni nazionali e nei
servizi presidiari istituzionali su
Roma, ringraziando per l’opera-
to svolto a tutela della collettivi-
tà. L’Esercito, in stretto coordi-
namento con le altre Forze
Armate, rende disponibili tutte
le capacità in termini di perso-
nale sanitario, personale addet-
to alla logistica, mezzi e mate-
riali per l’esecuzione della cam-
pagna vaccinale e il conteni-
mento del coronavirus. In poco
più un anno, con il lancio delle
operazioni Igea, Eos, Minerva e
la più recente Athena, avviate
su iniziativa del Ministro della
Difesa Lorenzo Guerini, dispo-
ste dal Capo di Stato Maggiore
della Difesa e dirette dal
Comando Operativo di Vertice
Interforze, sono stati effettuati
oltre 2 milioni di tamponi,
distribuiti 34 milioni di dosi
vaccino (oltre un terzo di quelle
somministrate su tutto il territo-
rio nazionale) e inoculate, nei
centri vaccinali dell’Esercito, di
cui 46 ancora attivi, oltre 4
milioni di dosi. 
Inoltre, è stato determinante
l’impiego di team mobili, costi-
tuiti da medici e infermieri mili-
tari, che hanno permesso di
estendere la campagna vaccina-
le anche nei centri abitati più
remoti e di raggiungere i cittadi-
ni più anziani e fragili.
Questo vasto impiego di risorse
è stato reso possibile grazie
all’autonomia logistica, alla
capacità di operare nell’emer-
genza in situazioni di rischio,
caratteristiche specifiche e
intrinseche dell’Esercito, non-
ché alla capillare presenza sul
territorio delle sue unità. In un
quadro sanitario così comples-
so, inoltre, oltre 3.100 militari
dell’Esercito sono dispiegati in

numerose missioni sotto egida
Onu, Nato e Unione europea,
operando in operazioni interna-
zionali nelle aeree più critiche
del Mondo (quali Somalia,
Niger, Mali, Libia, Lettonia,
Libano, Kosovo e Iraq). Durante
la scorsa estate, è stato determi-
nante il ruolo dei soldati
dell’Esercito intervenuti con
brevissimo preavviso, a seguito
della chiusura della missione in
Afghanistan, per ristabilire le
condizioni di sicurezza dell’ae-
roporto internazionale di Kabul
e permettere l’evacuazione dei
collaboratori locali, tramite il
ponte aereo stabilito con l’Italia
nell’ambito dell’operazione
interforze “Aquila Omnia”. A
questi impegni si aggiunge il
dispiegamento di personale
specializzato per ulteriori esi-
genze in ambito internazionale
e il mantenimento della pron-
tezza operativa per i reparti
facenti parte delle Forze di
Reazione Rapida della Nato. Tra
le altre attività svolte sul territo-
rio nazionale, i reparti del
Genio, nel corso del 2021, hanno
eseguito più di 2.400 interventi
di bonifica per il disinnesco e
brillamento di circa 50.000 ordi-
gni esplosivi e residuati bellici
(la maggior parte dei quali risa-
lenti al Secondo conflitto mon-
diale), alcuni del peso di centi-
naia di libbre, spesso in condi-
zioni di notevole complessità.
Negli ultimi 10 anni, sono stati
oltre 45.000 gli interventi di que-
sto tipo portati a termine. Tali
impegni risultano ancor più
rilevanti se si considera che per
ogni soldato in attività un altro
si sta preparando per sostituirlo
e un terzo è appena stato sosti-
tuito. Garantire il corretto ciclo
di approntamento, impiego e
ricondizionamento comporta il
coinvolgimento quotidiano di
oltre 45.000 militari. Un impe-
gno a 360 gradi quello profuso
dall’#EsercitodegliItaliani,
caratterizzato da dinamismo e
da una spiccata versatilità pro-
fessionale, che permette alla
componente terrestre delle
Forze Armate Italiane di essere
rispondente alle esigenze del
Paese in ogni circostanza.
Anche nelle emergenze, infatti, i
soldati italiani hanno dato
dimostrazione di elevata prepa-
razione e professionalità risul-
tanti del continuo addestramen-
to e dello sviluppo di nuove tec-
nologie che proiettano la storia
secolare dell’Esercito nel futuro
scenario cibernetico, ancora una
volta, nel ruolo di protagonista.
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Sono oltre 4,8 milioni i poveri
in Italia che per le feste di
Natale sono stati costretti a
chiedere aiuto per il cibo da
mangiare nelle mense o con la
distribuzione di pacchi ali-
mentari a causa della crisi eco-
nomica legata al Covid. E’
quanto emerge dall’analisi
Coldiretti/Censis diffusa in
occasione della distribuzione
di circa mezzo milione di chili
di cibi e bevande gourmet per
i nuovi poveri nella settimana
di Natale per offrire a tutti la
possibilità di mettere in tavola
i migliori prodotti agroalimen-
tari Made in Italy e passare
delle feste più serene nono-
stante la pandemia Covid con
l’avanzare della variante
Omicron torni a fare paura sia
sul fronte sanitario che su
quello economico ed occupa-
zionale. L’iniziativa, promossa
da Coldiretti, Filiera Italia,
Campagna Amica e Codacons
con la partecipazione delle più
rilevanti realtà economiche e
sociali del Paese, è stata pre-
sentata insieme al Ministro
della Salute Roberto Speranza
con la partenza del primo cari-
co di aiuti alimentari dal corti-
le di Palazzo Rospigliosi, sede

della Coldiretti. Se la maggio-
ranza degli italiani si è salvata
dal disagio sociale in pande-
mia tra sussidi statali e trasfe-
rimenti intra-familiari più
dell’8% di tutta la popolazione
italiana – sottolinea Coldiretti
– rischia la povertà alimentare
nei prossimi mesi, avendo
budget risicati per cui la fiam-
mata inflazionista è sufficiente
per metterli in difficoltà nel
garantirsi i pasti sempre e
comunque, secondo il rappor-
to Coldiretti/Censis. E guar-
dando al futuro prossimo –
precisa Coldiretti – oltre alle
persone a rischio povertà ali-
mentare, vi è un 17,4% degli
italiani che per paura di non
farcela dovrà limitarsi alle sole

spese di base, tra casa e ali-
mentazione. Una realtà dram-
matica contro la quale oltre 4
italiani su 10 (43%) – continua
Coldiretti – intendono parteci-
pare a Natale ad iniziative di
solidarietà, facendo benefi-
cienza e donazioni per aiutare
le famiglie più bisognose pie-
gate dal peso della crisi causa-
ta dall’emergenza sanitaria.
Per aiutare a combattere le
nuove povertà e offrire ai più
bisognosi un Natale sereno gli
agricoltori di Coldiretti sono
mobilitati in tutta Italia con
l’iniziativa la “Spesa sospesa
del contadino” nei mercati di
Campagna Amica.  Tutti i cit-
tadini che fanno la spesa nei
mercati e nelle fattorie di

Campagna Amica diffusi
lungo la Penisola possono
decidere di donare cibo e
bevande alle famiglie più biso-
gnose sul modello dell’usanza
campana del “caffè sospeso”,
ma in questo caso si tratta
però di frutta, verdura, farina,
formaggi, salumi o altri generi
alimentare Made in Italy, di
qualità e a km zero che gli
agricoltori di Campagna
Amica andranno a consegnare
gratuitamente alle famiglie in
difficoltà. “Il nostro impegno
quotidiano è il segno tangibile
della solidarietà della filiera
agroalimentare italiana verso
le fasce più deboli della popo-
lazione più colpite dalle diffi-
coltà economiche” spiega il
presidente della Coldiretti
Ettore Prandini nel sottolinea-
re che “di fronte a una situa-
zione sociale così pesante che
non si vedeva dal dopoguerra
stiamo realizzando uno sforzo
corale che dimostra la capacità
dell’Italia di unirsi e mobilita-
re risorse per uscire insieme
dalla crisi, nella consapevolez-
za di essere una comunità
nazionale che ha potenzialità e
capacità a tutti i livelli per far
ripartire il Paese”.

Analisi Coldiretti: un pasto solo grazie alle donazioni di mense e pacchi alimentari

4,8 milioni di poveri senza cenone di Natale

Il 25% dei doni regalati in occasione
del Natale 2021 finisce riciclato. Lo
segnala il Codacons, che registra in
Italia un boom nel ricorso ad app,
social network e siti di e-commerce
dove i regali meno graditi trovano una
nuova vita. Le possibilità offerte dalla
moderna tecnologia hanno modificato
radicalmente le abitudini degli italiani
– spiega il Codacons – se prima i rega-
li, i meno azzeccati o sgraditi, finivano
sul fondo di un armadio o venivano
riciclati a parenti o amici, oggi possono
essere “monetizzati” attraverso piatta-
forme e app nate proprio allo scopo di

vendere capi di abbigliamento in disu-
so, accessori o prodotti inutilizzati.  In
base alle stile del Codacons, il 25%
circa dei regali scambiati durante que-
sto Natale è finito nel girone del riciclo:
di questi la metà (il 50% circa) viene
regalato ad amici e parenti, mentre il
17% dei regali sgraditi o sbagliati sarà
restituito in negozio e sostituito con
altri prodotti o con buoni acquisto.
Cresce in modo sensibile la quota di
chi tenterà di vendere i doni ricevuti: il
Codacons stima che quest’anno il 33%
dei regali riciclati sarà piazzato attra-
verso le nuove applicazioni nate pro-

prio per aiutare i consumatori a disfar-
si di beni che non usano, i social net-
work e le tradizionali piattaforme di e-
commerce, trasformando così un rega-
lo sbagliato in una occasione di guada-
gno.

Natale 2021, un italiano 
su quattro ha riciclato i regali

Esercito italiano, 2021 
in Italia ed all’estero
Dalla lotta al Covid alle missioni sotto
l’egida Onu fuori dal nostro Paese

Giù dal primo gennaio 
i pagamenti per contante. 
Il limite scende a 1000 euro
Arriva una stretta sui pagamenti
con denaro contante: a partire
dal primo gennaio, il limite si
abbasserà, passando dai 2.000
euro attuali a 1.000 euro. I nuovi
limiti sono quelli contenuti nel
decreto sul Fisco approvato
durante il governo Conte bis,
emanato nel corso dell'estate del
2020: nel corso dell'esame della
manovra non sono state appro-
vate le proposte di innalzamento
del tetto, formulate in special
modo da Fratelli d'Italia. I tra-
sgressori saranno sanzionati o
segnalati all'Agenzia delle Entrate.

in Breve
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di Salvatore Iacono

Oggi, per la prima volta nella
storia, una navicella spaziale,
la Parker Solar Probe della
NASA, sta volando attraverso
la parte più esterna dell’atmo-
sfera del Sole, quella che gli
astrofisici chiamano “corona
solare”, analizzando le parti-
celle di cui è formata (essen-
zialmente protoni ed elettroni)
ed effettuando misure del suo
intenso campo magnetico. Si
tratta di una missione storica
che permette all’umanità di
visitare da vicino, per la prima
volta, una stella, la nostra stel-
la, il Sole, “quelli ch’è padre
d’ogni mortal vita”, citando
Dante. Il viaggio della navicel-
la spaziale Parker Solar Probe
è iniziato alle 3:31 del mattino,
ora della costa orientale degli
Stati Uniti, del 12 agosto 2018,
dal Complesso di Lancio-37 di
Cape Canaveral, in Florida,
utilizzando un lanciatore
Alliance Delta IV Heavy (Foto
1). E’ la prima volta che la
NASA assegna ad una navi-
cella spaziale il nome di uno
scienziato, Eugene Parker,
ancora vivente. Infatti nella
Foto 2 si vede Parker che assi-
ste al lancio della navicella che
porta il suo nome, sconosciuto
al grande pubblico mentre per
gli addetti ai lavori è quasi una
leggenda. Nel 1958, Eugene
Parker propose una spiegazio-
ne di come le stelle, e quindi il
nostro Sole, espellono la loro
energia nello spazio e per
primo teorizzò l’esistenza del
vento solare la cui esistenza
venne dimostrata mediante
l’impiego dei satelliti e che
sappiamo essere costituito
essenzialmente da protoni ed
elettroni. Nei quattro anni in
cui durerà la missione, la
Parker Solar Probe – le cui
dimensioni sono approssima-
tivamente quelle di una utili-
taria – effettuerà un totale di

24 passaggi intorno al Sole,
avvicinandosi sempre di più
fino a raggiungere la distanza
minima dalla sua superficie di
6 milioni e 115 mila chilometri.
Per poter effettuare queste
orbite utilizzerà per sette volte
l’aiuto gravitazionale (il termi-
ne tecnico è “flyby”) del pia-
neta Venere (vedi Figura 3).
Sarà, quindi, un viaggio molto
complesso dal punto di vista
della navigazione spaziale.
Nel suo passaggio più vicino
al Sole, la navicella avrà una
velocità di 700 mila chilometri
l’ora diventando così l’oggetto
più veloce fin ora costruito
dall’uomo. Come ha detto

Thomas Zurbuchen, responsa-
bile delle Missioni Scientifiche
della NASA, questa missione
consentirà all’umanità di visi-
tare per la prima volta una
stella, il Sole, fornendo dei dati
che ci daranno una migliore
comprensione dell’Universo.
Ed ha aggiunto che ciò che è
stato fatto, qualche decennio
fa sarebbe appartenuto solo al
regno della fantascienza. La
NASA ha concesso a scienzia-
ti, tecnici e tante altre persone,
me compreso, d’inserire il pro-
prio nome in una memory
card che ha viaggiato con la
Parker Solar Probe fin sulla
nostra stella. La fotografia

mostra il momento in cui la
memory card è stata assembla-
ta sulla navicella spaziale”.

Andando incontro al sole
Ingegnere Nucleare, Specialista in Microelettronica 
e Componenti Elettronici per Applicazioni Spaziali

Ogni cittadino italiano pro-
duce 488 chilogrammi di
rifiuti all’anno. La produ-
zione pro capite più elevata
è quella dell’Emilia
Romagna, con 640 chilo-
grammi per abitante per
anno, pur se in calo del
3,5% rispetto al 2019. Le
altre regioni con un pro
capite superiore a quello
medio nazionale sono Valle
d’Aosta, Toscana, Liguria,
Umbria, Marche, Friuli
Venezia Giulia e Lazio. I
valori minori di produzio-
ne pro capite si registrano
per la Basilicata (345 chilo-
grammi per abitante), il
Molise (368 chilogrammi) e
la Calabria (381 chilogram-
mi). Così il Rapporto Rifiuti

Urbani Ispra edizione 2021.
A livello regionale, ad ecce-
zione della Valle d’Aosta, la
cui produzione di rifiuti è
rimasta stabile, tutte le
regioni italiane hanno fatto
rilevare un calo significati-
vo dei rifiuti prodotti. Tra
le regioni settentrionali, il
calo maggiore si osserva
per il Trentino Alto Adige
(-6,3%), l’Emilia Romagna
(-3,9%) e la Liguria (-3,7%);
al Centro per il Lazio (-
5,6%) seguito dalle Marche

(-5,4%) e dalla Toscana (-
5,4%), e al Sud per la
Calabria (-6,7%) e la
Basilicata (-4,3%). A livello
provinciale le tre province
che producono più rifiuti
sono in Emilia Romagna:
Reggio Emilia, con 775 chili
per abitante per anno,
Ravenna con 702 chilo e
Rimini con 695 chili. Le
province con i più bassi
valori di produzione pro
capite sono tutte localizzate
nel Sud Italia: Potenza con

325 chili, Enna con 327 chili
e Reggio di Calabria con
340 chili. Al Centro, solo
Rieti e Frosinone, rispetti-
vamente con 381 chili e 379
chili, mostrano una produ-
zione sotto i 400 chili per
abitante. Per quel che
riguarda le principali città,
l’andamento della produ-
zione dei rifiuti urbani nei
15 comuni con popolazione
sopra ai 200 mila abitanti
mostra una rilevante con-
trazione, sicuramente lega-

ta agli effetti della pande-
mia, con un calo complessi-
vo, tra il 2019 e il 2020,
dell’8,8%. L’assenza del
pendolarismo e dei flussi
turistici, per effetto delle
misure di limitazione degli
spostamenti, ha avuto un
ruolo particolarmente
significativo nella riduzio-
ne del dato di produzione,
che risulta ben più elevata
rispetto al -3,6% registrato
su scala nazionale.
Soprattutto per Venezia e
Milano il calo è pari, rispet-
tivamente, al 15,7% e al
14%, seguite da Firenze e
Palermo con riduzioni del
12,3% e 10,8%. Catania e
Roma mostrano contrazioni
prossime al 10%.

Rapporto Ispra, ogni italiano
produce 488 kg di rifiuti all’anno

Il missile A lliance Delta IV trasporta nello
spazio la navicella spaziale Parker Solar Probe

Nella foto, Eugene Parker assiste al lancio della navicella spaziale che porta il suo nome

Nella foto, Il viaggio della navicella spaziale Parker Solar Probe



Il Consiglio regionale del Lazio ha
approvato la legge di stabilità del
2022 e la manovra del bilancio
2022/2024. La legge di stabilità è
stata approvata con 31 voti favo-
revoli, 14 voti contro e nessuno
astenuto. La manovra di bilancio è
stata approvata con 27 voti favo-
revoli, 13 voti contro, nessuno
astenuto. La manovra di bilancio
2022-2024, al lordo delle poste tec-
niche e delle partite di giro,
ammonta complessivamente a
circa 3,57 miliardi di euro per l’an-
no 2022, 3,54 miliardi di euro per
l’anno 2023 e 3,47 per l’anno 2024,
per la parte libera. Mentre, consi-
derando anche le risorse vincola-
te, ci si attesta a circa 17,8 miliardi
di euro per l’anno 2022, 17,3
miliardi di euro per l’anno 2023 e
16,9 per l’anno 2024. “Questo è il
bilancio della ripartenza e del
coraggio. Abbiamo pianificato
con attenzione e lungimiranza gli
investimenti nei settori maggior-
mente strategici, mobilità, traspor-
ti, ricerca e innovazione, turismo,
e indicato puntualmente nella
manovra le risorse economiche
che, unite a quelle in arrivo dal
Pnrr e dall’Europa, permetteran-
no al Lazio di tornare a crescere e
a produrre nuova occupazione.
Una programmazione che risente
certamente della crisi economica
degli ultimi due anni e dei rilievi
della Corte dei Conti, ma che con
fiducia e ottimismo pone basi soli-
de in ogni comparto della nostra
economia, senza dimenticare
anche quest’anno il fondo per
tagliare le tasse alle fasce della
popolazione con un reddito più
basse, che quindi non subiranno
alcun aumento delle addizionali
Irpef, e ad alcune categorie di
imprese. Il Pil regionale crescerà
fino al 7,5%, un incremento si avrà
anche del tasso di occupazione. In
sintonia con le scelte indicate e
operate a livello nazionale e
dall’Europa, abbiamo continuato
sulla strada della crescita, tenden-
do sotto controllo le spese.
Ringrazio infine il Consiglio per il
lavoro svolto in questi giorni, per
la disponibilità dimostrata e per il
contributo offerto nell’approva-
zione di questa manovra”, com-
menta il Vice Presidente della
Regione Lazio, Daniele Leodori.

Queste le principali misure 
contenute nel bilancio regionale

Agricoltura e pari opportunità - Ad
Arsial andranno quasi 15 milioni
di euro per le spese di funziona-
mento dell’Agenzia, la promozio-
ne agroalimentare per la parteci-
pazione ai principali appunta-
menti fieristici nazionali e interna-
zionali – scelti anche sulla base
dell’andamento e dei questionari
di gradimento sottoposti ai pro-
duttori in conclusione di ogni
evento – e per le Strade del Vino e
dell’Olio. Vengono destinati inol-
tre 500mila euro per la realizza-

zione e la comunicazione di pro-
getti di promozione della cultura
del cibo ed educazione alimenta-
re, in collaborazione Lazio Innova
e Lazio Crea. Ai consorzi di boni-
fica vengono destinati 10milioni
di euro all’anno per i prossimi 3
anni per la realizzazione, la gestio-
ne e la manutenzione delle opere
di bonifica. Per le pari opportuni-
tà sono previsti oltre 4 milioni di
euro a cui vanno aggiunti i trasfe-
rimenti statali assegnati dal
Dipartimento Pari Opportunità,
che per il 2022 ammontano
(DPCM 2021) a euro 1.621.762,08.
Obiettivo è quello di portare
avanti le misure regionali relative
al contrasto alla violenza maschile
sulle donne, al sostegno alle
donne e ai loro figli per il recupe-
ro dell’autonomia economica e
professionale, prevedendo anche
un ulteriore incremento delle
risorse regionali.
Fondo taglia tasse - Confermato
anche quest’anno il fondo per la
riduzione della pressione fiscale,
con l’accantonamento di circa 130
milioni di euro. Risorse indirizza-
te anche alle imprese con l’esen-
zione dell’Irap per alcune catego-
rie. Si prevede anche l’abbassa-
mento della tassa automobilistica
regionale e soprattassa annuale
regionale.
Transizione ecologica e trasformazio-
ne digitale - Tra le misure principa-
li previste ci sono: 8,5 milioni per
la gestione delle Aree Naturali

Protette; 4,4 milioni per la tutela
ambientale di cui quasi 3 milioni
per manutenzioni straordinarie
delle sedi e della sentieristica e
l’acquisto di autovetture e mezzi
antincendio e altre attrezzature e 1
milione e 350mila euro complessi-
vi per spese relative alla qualità
dell’aria e alla tutela delle acque al
fine di ridurre l’inquinamento; 2,1
milioni euro per lo sviluppo delle
Comunità Energetiche
Rinnovabili; 2,7 milioni per la
Digitalizzazione dei Piccoli
Comuni.
Sicurezza ed enti locali - Per il 2022
sono previsti circa 4 milioni desti-
nati a interventi per il sistema
integrato di sicurezza urbana dei
quali 1,5 milioni destinati agli enti
locali per la riqualificazione di
aree degradate, l’acquisto e l’in-
stallazione di strumenti ed attrez-
zature di videosorveglianza. Sono
circa 5 milioni gli investimenti per
lo sviluppo e il sostegno dei picco-
li comuni sul triennio. Particolare
attenzione viene riservata alle
condizioni di vita della popolazio-
ne detenuta con la previsione, per
l’anno 2022, di circa 1 milione per
la realizzazione di interventi strut-
turali e trattamentali degli istituti
penitenziari al fine di migliorare
la condizione carceraria e favorire
il reinserimento sociale.
Turismo - Su uno dei settori mag-
giormente colpiti dalla pandemia,
il turismo, è prevista una linea
programmatica ben definita capa-

ce di stimolare la ripresa della
filiera e sostenere tutti gli operato-
ri del settore. I 13 mln di euro pre-
visti per il triennio, a cui si som-
mano i 15 milioni del FSC, saran-
no destinati a investimenti di
rilancio e promozione della desti-
nazione Lazio, la partecipazione a
fiere turistiche nazionali e interna-
zionali, strategiche per aumentare
la competitività e l’attrattività
della nostra Regione, interventi di
manutenzione della rete dei cam-
mini del Lazio e alla realizzazione
del programma regionale in favo-
re delle tradizioni storiche, artisti-
che, religiose e popolari dei
Comuni.
Sviluppo economico - La program-
mazione dello sviluppo economi-
co per il triennio 2022-2024 preve-
de una dotazione finanziaria di
oltre 600 milioni di euro compren-
siva della quota dei fondi Por
Fesr. Tra gli interventi più impor-
tanti quelli destinati ai comuni del
Lazio per la riqualificazione dei
mercati su cui destiniamo 4 milio-
ni e gli interventi sulla sicurezza
delle spiagge e la valorizzazione
del litorale su cui stanziamo 3
milioni. Per le attività produttive
sono previsti 13,5 milioni di euro a
favore delle reti d’impresa del
commercio, in particolare i piccoli
esercizi commerciali su strada
(negozi, artigiani, bar, musei, cine-
ma e teatri), 650mila euro a soste-
gno delle librerie indipendenti, 4,2
milioni per il piano di sviluppo
dell’artigianato, 2 milioni per l’ac-
cesso al credito delle Pmi a preva-
lente partecipazione femminile e 5
milioni a sostegno del Consorzio
Industriale del Lazio per favorire
in particolare l’attrazione degli
investimenti e l’internazionalizza-
zione delle imprese. Va sottolinea-
to inoltre il contributo di 1,7 milio-
ni alla Cooperazione internazio-
nale per lo sviluppo e 3 milioni
per sostenere l’azione delle coope-
rative sul territorio.
Politiche sociali - Circa 33 milioni
sono destinati ai Piani di zona,
strumento fondamentale tramite
il quale vengono programmati gli
interventi da parte dei distretti
socio-sanitari. Con i fondi messi a
disposizione dalla Regione sarà
soddisfatto il reale fabbisogno dei
territori assicurando non solo la
continuità dei servizi già attivi ma
anche l’introduzione di nuove

misure a favore dei cittadini.
Confermato il sostegno alle fami-
glie con minori con disturbo dello
spettro autistico. Saranno 2,4 i
milioni stanziati per assistere i
diretti interessati ed aiutarli ad
intraprendere percorsi di autono-
mia e garantire una vita quanto
più indipendente possibile.
Specifiche risorse saranno inoltre
destinate alla disabilità grave e
gravissima, con l’obiettivo di
garantire la continuità dell’assi-
stenza; tra le misure quelle per
persone sorde, disabili visive e
affette da SLA e la cifra complessi-
va delle disponibilità è di 19,6
milioni. 18 i milioni destinati al
sistema integrato di educazione e
di istruzione per l’infanzia, per
consolidare la rete dei servizi edu-
cativi per l’infanzia, supportando
i Comuni per la parte di spesa da
loro sostenuta nella gestione delle
strutture. Prosegue l’impegno per
l’abbattimento delle rette e la
riqualificazione degli edifici di
proprietà pubblica destinati ai ser-
vizi di scuola dell’infanzia e asili
nido.
Trasporti e mobilità - Alle Ferrovie
Ex-Concesse 43 andranno milioni
di euro sono destinati alle
Ferrovie Ex-Concesse. Il contratto
di servizio avrà effetto dal 1 gen-
naio 2022 e prevede il passaggio
della gestione a Cotral spa e Astral
spa. Queste risorse saranno impe-
gnate per l’acquisto di nuovi treni
per svecchiare il parco rotabile e
garantire un servizio di livello a
pendolari e cittadini. Con 12
milioni di euro vengono confer-
mate le agevolazioni tariffarie, e
4,4 milioni saranno utilizzati per
la conferma dei treni ad Alta
Velocità a Cassino, Frosinone e
Orte. - Per il Trasporto pubblico
locale: oltre 350 milioni di euro nel
triennio, inclusi i contributi ai
comuni, a Roma Capitale e le age-
volazioni tariffarie.
Assessorato al lavoro, nuovi diritti,
formazione e scuola - Previsto un
fondo per favorire il completo
svuotamento del bacino regionale
dei lavoratori socialmente utili,
LSU. L’importo è di  4,7 milioni di
euro. Inoltre 10.5 milioni di euro
sono destinati agli interventi per il
diritto allo studio scolastico, 29,8
milioni di euro è quanto previsto
per il finanziamento dei percorsi
di Istruzione e Formazione

Professionale (IEFP). Ammonta
infine a oltre 49 mln il cofinanzia-
mento regionale al Fondo Sociale
Europeo, FSE.
Cultura, Progetto ossigeno e impian-
tistica sportiva - Per il Fondo cine-
ma e audiovisivo: 27 milioni di
euro nel primo biennio. Prosegue
l’impegno della Regione Lazio nel
progetto “Ossigeno - Lazio
Green”, con uno stanziamento di
4 milioni di euro nel 2022. E infine
circa 10,5 milioni di euro nel trien-
nio per l’Impiantistica sportiva. “Il
Consiglio regionale ha approvato
il nono bilancio regionale sotto la
mia presidenza. In questi anni il
Lazio è passato da regione caratte-
rizzata da crisi e difficoltà a moto-
re dello sviluppo e lavoro, promo-
tore e apripista di buone pratiche
in tutto il Paese. Oggi si apre una
stagione di nuovi investimenti
affinché il Lazio continui ad esse-
re sempre più competitivo in
Italia e in Europa. Le risorse che
mettiamo in campo con il Bilancio
previsionale e la Legge di stabilità
ci permettono di costruire una
programmazione di interventi
mirata ed efficace. Trasporti, sani-
tà, ambiente, lavoro, impresa e
interventi in ambito sociale sono
solo alcuni dei temi strategici che
richiedono tutti i nostri sforzi. Per
questo le somme che abbiamo
destinato al bilancio del Lazio
puntano non solo a mitigare gli
effetti della crisi dovuta al Covid-
19, ma soprattutto mirano a rilan-
ciare l’economia laziale nell’ottica
dell’inclusione e della lotta alle
disuguaglianze, riducendo le
distanze tra chi ha e chi non ha. A
questi fondi dobbiamo anche
aggiungere quelli del Pnrr,
dall’Europa ci arriva un’incredibi-
le opportunità, non abbiamo mai
avuto nella storia della Regione
Lazio una capacità di investimen-
to finanziario, come quella che
stiamo vivendo in questo momen-
to, ecco perché non va sprecata,
cercando di coniugare sviluppo e
benessere diffuso con vantaggi
per tutti”. Così in una nota il
Presidente della Regione Lazio,
Nicola Zingaretti. “Un sentito rin-
graziamento - conclude Zingaretti
- va a tutte le forze politiche di
maggioranza e di opposizione,
per il lavoro svolto con grande
impegno e soprattutto con la
ferma volontà di raggiungere gli
obiettivi condivisi. Con questa
manovra proseguiamo un lavoro
intrapreso già lo scorso anno,
dopo che gli effetti della pande-
mia si erano fatti sentire in modo
così forte sul piano sanitario ed
economico. 
Nell’agenda regionale l’impegno
nei riguardi di tutte e tutti è cen-
trale e prioritario, per questo
aumentiamo gli investimenti in
tutti i settori, accorciando il più
possibile la forbice dei divari. Nel
Lazio questo è l’obiettivo fonda-
mentale, e da questo nessuno può
distrarci”.

Nella foto, Nicola Zingaretti
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Bilancio, Zingaretti: “In nove anni il Lazio
è diventato il motore di sviluppo e lavoro”
“Aumentiamo gli investimenti in tutti i settori, accorciando il più possibile la forbice dei divari”
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Il Consiglio regionale del Lazio
ha approvato, con 31 voti a favo-
re e 14 contrari, la proposta di
Legge regionale n. 320 del 9
dicembre (“Legge di stabilità
regionale 2022”), e, con 27 voti
favorevoli e 13 contrari, la pro-
posta di Legge regionale n. 321
del 9 dicembre 2021 (“Bilancio
di previsione della Regione
Lazio 2022-2024”). Hanno vota-
to contro i gruppi consiliari di
centrodestra, che hanno sottoli-
neato la mancata parifica della
Corte dei Conti e hanno lamen-
tato il mancato esame dei prov-
vedimenti nella commissione
Bilancio. La manovra di bilancio
2022-2024, al lordo delle poste
tecniche e delle partite di giro,
ammonta complessivamente a
circa 3,57 miliardi di euro per
l’anno 2022, 3,54 miliardi di euro
per l’anno 2023 e 3,47 per l’anno
2024, per la parte libera. Mentre,
considerando anche le risorse
vincolate, ci si attesta a circa 17,8
miliardi di euro per l’anno 2022,
17,3 miliardi di euro per l’anno
2023 e 16,9 per l’anno 2024.
L’ammontare delle entrate pre-
viste per il triennio 2022-2024, in

termini di competenza, è pari a:
euro 33.478.651.697,62 per il
2022; euro 31.440.985.173,27 per
il 2023; euro 31.001.436.428,85
per il 2024. In termini di cassa
per l’esercizio finanziario 2022,
le entrate previste ammontano a
euro 32.719.127.073,94. Gli stessi
importi sono previsti come
spese della Regione. La mano-
vra prevede il rifinanziamento
del Fondo per la riduzione della
pressione fiscale, con l’accanto-
namento di circa 130 milioni di
euro che saranno successiva-
mente impegnati con una legge
da approvare entro il 31 marzo
2022. Tra i settori interessati allo
stanziamento delle risorse eco-
nomiche per il prossimo trien-
nio, si segnalano: 370 milioni di
euro alle politiche sociali; 287
milioni alla scuola, la formazio-
ne e il lavoro; 608 milioni allo
sviluppo economico, la ricerca e
l’università; 1,4 miliardi per i
trasporti e la mobilità, tra i quali
43 milioni di euro destinati alle
Ferrovie Ex-Concesse, la cui
gestione passerà da Atac Spa
alle società regionali Cotral spa e
Astral spa (per la parte delle

infrastrutture). 
Il Consiglio regionale ha appro-
vato anche il suo Bilancio di pre-
visione finanziario 2022-2024
(proposta di deliberazione con-
siliare n.75 del 13 dicembre
2021), che prevede: Totale com-
plessivo ENTRATE in termini di
competenza, rispettivamente, in
euro 70.562.307,99 per l’esercizio
finanziario 2022, in euro
68.741.872,29 per l’esercizio
finanziario 2023 e in euro
72.995.618,44 per l’esercizio
finanziario 2024 nonché in euro
112.418.610,21 in termini di
cassa per l’esercizio finanziario
2022; Totale complessivo SPESE
in termini di competenza,

rispettivamente, in euro
70.562.307,99 per l’esercizio
finanziario 2022, in euro
68.741.872,29 per l’esercizio
finanziario 2023 e in euro
72.995.618,44 per l’esercizio
finanziario 2024 nonché in euro
94.537.414,40 in termini di cassa
per l’esercizio finanziario 2022.

Zingaretti. “Da Regione
caratterizzata da crisi 
e difficoltà a motore

dello sviluppo e del lavoro”
“Il Consiglio regionale ha
approvato il nono bilancio
regionale sotto la mia presiden-
za. In questi anni il Lazio è pas-
sato da regione caratterizzata da

crisi e difficoltà a motore dello
sviluppo e lavoro, promotore e
apripista di buone pratiche in
tutto il Paese. Oggi si apre una
stagione di nuovi investimenti
affinché il Lazio continui ad
essere sempre più competitivo
in Italia e in Europa. Le risorse
che mettiamo in campo con il
Bilancio previsionale e la Legge
di stabilità ci permettono di
costruire una programmazione
di interventi mirata ed efficace.
Trasporti, sanità, ambiente,
lavoro, impresa e interventi in
ambito sociale sono solo alcuni
dei temi strategici che richiedo-
no tutti i nostri sforzi. Per questo
le somme che abbiamo destina-
to al bilancio del Lazio puntano
non solo a mitigare gli effetti
della crisi dovuta al Covid-19,
ma soprattutto mirano a rilan-
ciare l’economia laziale nell’otti-
ca dell'inclusione e della lotta
alle disuguaglianze, riducendo
le distanze tra chi ha e chi non
ha. A questi fondi dobbiamo
anche aggiungere quelli del
Pnrr, dall’Europa ci arriva
un’incredibile opportunità, non
abbiamo mai avuto nella storia

della Regione Lazio una capaci-
tà di investimento finanziario,
come quella che stiamo vivendo
in questo momento, ecco perché
non va sprecata, cercando di
coniugare sviluppo e benessere
diffuso con vantaggi per tutti”.
Così in una nota il Presidente
della Regione Lazio, Nicola
Zingaretti. “Un sentito ringra-
ziamento – conclude Zingaretti -
va a tutte le forze politiche di
maggioranza e di opposizione,
per il lavoro svolto con grande
impegno e soprattutto con la
ferma volontà di raggiungere gli
obiettivi condivisi. Con questa
manovra proseguiamo un lavo-
ro intrapreso già lo scorso anno,
dopo che gli effetti della pande-
mia si erano fatti sentire in
modo così forte sul piano sanita-
rio ed economico. Nell’agenda
regionale l’impegno nei riguardi
di tutte e tutti è centrale e priori-
tario, per questo aumentiamo
gli investimenti in tutti i settori,
accorciando il più possibile la
forbice dei divari. Nel Lazio
questo è l’obiettivo fondamenta-
le, e da questo nessuno può
distrarci”.

Regione: approvati sia il bilancio di previsione 2022-2024 che la legge di stabilità 2022

Lazio, più investimenti in tutti i settori
Via libera anche al Bilancio di previsione del Consiglio regionale per il prossimo triennio

“Abbiamo votato l'ultimo bilancio di una
consiliatura che rimarrà, per vari motivi,
nella storia della Regione Lazio a causa di
una serie di passaggi francamente incom-
prensibili: dalla mancata parifica che ha
messo in crisi questa maggioranza taglian-
do qua e là senza un criterio, fino a tutti gli
eventi incontrollati a cascata che ne sono
derivati, tra cui la presentazione di tutti i
documenti di bilancio il 9 dicembre scorso,
data entro la quale normalmente l'aula
negli altri anni stava per approvare o
aveva già approvato e quindi discusso
almeno il Defr. Un ritardo che ha costretto
la Commissione Bilancio a decidere di non

poter esaminare nulla per evitare il rischio
di portare la Regione in un esercizio prov-
visorio che sarebbe stato devastante,
soprattutto in un momento così delicato
dovuto all'emergenza sanitaria ma che
permette in questo modo alla maggioran-
za di poter annoverare nella propria
bacheca anche questo triste primato, infat-
ti in oltre 50 anni mai era successo che la
Commissione Bilancio rinviasse in aula,
senza esprimere parere, contemporanea-
mente DEFR, legge di stabilità e di bilan-
cio.” Commenta la vicepresidente della
commissione bilancio in Regione Lazio
Laura Corrotti. “E’ inconcepibile come

non si sia potuto avere un confronto sul
futuro di questo territorio, della program-
mazione comunitaria 2021-2027, degli
interventi previsti dal PNRR, delle crisi
aziendali e quindi delle emergenze occu-
pazionali che ne derivano, dell'emergenza
rifiuti, della Roma-Lido su cui è stata rin-
viata la presa in carico lasciando migliaia
di pendolari letteralmente in mezzo ad
una strada per altri sei mesi, delle infinite
liste di attesa nella sanità laziale e, soprat-
tutto, della maggiorazione dello 0,50% del-
l'aliquota Irpef, una spada di Damocle che
incombe ingiustamente da anni sulle spal-
le dei cittadini laziali”.

Bilancio, Laura Corrotti (Lega): “Nessun taglio tasse
e triste primato Zingaretti, mai accaduto in 50 anni”

E’ online il video messaggio del Vicepresidente della Regione Lazio,
Daniele Leodori, che chiude la campagna del Corecom, avviata in
occasione della “Giornata Internazionale per i Diritti dell’Infanzia e
dell’Adolescenza”, sulle tematiche della Dipendenza, dell’Odio in
Rete, del Cyberbullismo, del Sexting e dell’Adescamento. “Abbiamo
voluto rivolgerci direttamente a ragazzi e ragazze, - dichiara la
Presidente del Corecom, Maria Cristina Cafini - veicolando i messag-
gi sui canali social che utilizzano quotidianamente, usando il loro lin-
guaggio e coinvolgendo nella campagna anche due ‘influencer’ del-
l’universo giovanile,Massimiliano Caiazzo, giovane attore di grande
talento, protagonista della serie tv ‘Mare Fuori’, e la giovane attrice
Marzia Onorato, una delle protagoniste del film ‘Qui rido io’ di Mario
Martone. Il nostro obiettivo è quello di informare e sensibilizzare i
giovani sui pericoli del web, indirizzandoli a un uso consapevole e
responsabile dei nuovi mezzi di comunicazione”.

Corecom Lazio e Cyberbullismo
Leodori chiude la campagna
sui social “Sicuro sul Web”



Presentata Roma Capodarte
2022: la città rinasce nel segno
della cultura, dopo che la pan-
demia ha pesantemente colpito
il settore. Nel primo giorno del-
l’anno nuovo importanti perso-
nalità del mondo dell’arte, del
cinema, della musica, della let-
teratura e del teatro offrono il
loro tempo per incontrare il
pubblico e condividere l’inizio
del 2022. Qualche nome:
Giovanni Allevi, Luca
Barbareschi, Marco Bellocchio,
Francesco Bruni, Andrea
Carandini, Ascanio Celestini,
Teresa Ciabatti, Stefano Di
Battista, Paolo Di Paolo, Ilaria
Gaspari, Raffaella Lebboroni,
Loredana Lipperini, Giuliano
Montaldo, Silvio Orlando, Daria
Paoletta, Sandra Petrignani,
Nicola Piovani, Christian
Raimo, Lidia Ravera, Sergio
Rubini, Vittorio Sgarbi, Paola
Soriga, Claudio Strinati, Carola
Susani, Mario Tozzi. Sabato 1°
gennaio, a partire dalle 15,
incontreranno spettatori e visi-
tatori in una cinquantina di
spazi distribuiti su tutto il terri-
torio cittadino: biblioteche
comunali, musei civici, teatri,
cinema. E in altri luoghi della
cultura aperti per l’occasione.
Tra questi l’area archeologica
dei Fori imperiali, il Palazzo
delle Esposizioni, il Macro,
l’Auditorium. Il Capodanno
“per ripartire” all’insegna della
cultura è promosso da Roma
Capitale (Assessorato alla
Cultura) con il coordinamento
del Dipartimento Attività
Culturali, in collaborazione con
l’Istituzione Biblioteche di
Roma, la Sovrintendenza capi-
tolina ai Beni Culturali e le isti-
tuzioni del “tavolo tecnico per la
produzione culturale contem-
poranea”: Accademia
Nazionale di Santa Cecilia, Casa
del Cinema, Fondazione
Cinema per Roma, Fondazione

Musica per Roma, Azienda
Speciale Palaexpo, Teatro
dell'Opera di Roma,
Associazione Teatro di Roma, e
poi ancora Nuovo Cinema
Aquila, Cinema Troisi e Teatro
Eliseo. Supporto organizzativo
di Zètema Progetto Cultura. Ma
andiamo a vedere nel dettaglio
il ‘Cartellone’: Sabato 1° genna-
io, a partire dalle ore 15, incon-
treranno spettatori e visitatori in
una cinquantina di spazi distri-
buiti su tutto il territorio cittadi-
no, tra cui biblioteche comunali,
musei civici, teatri, cinema e
altri luoghi della cultura straor-
dinariamente aperti per l’occa-
sione come l’area archeologica
dei Fori imperiali, il Palazzo
delle Esposizioni, il Macro e
l’Auditorium Parco della
Musica. Un Capodanno per

ripartire tutti insieme, pubblico,
artisti e operatori del mondo
della cultura, in presenza e in
sicurezza, promosso da Roma
Capitale, assessorato alla
Cultura con il coordinamento
del Dipartimento Attività
Culturali, in collaborazione con
l’Istituzione Biblioteche di
Roma, la Sovrintendenza capi-
tolina ai Beni Culturali e le isti-
tuzioni del Tavolo tecnico per la
produzione culturale contem-
poranea: Accademia Nazionale
di Santa Cecilia, Casa del
Cinema, Fondazione Cinema
per Roma, Fondazione Musica
per Roma, Azienda Speciale
Palaexpo, Teatro dell’Opera di
Roma, Associazione Teatro di
Roma, e poi ancora Nuovo
Cinema Aquila, Cinema Troisi e
Teatro Eliseo. Supporto orga-

nizzativo di Zètema Progetto
Cultura. L’ingresso sarà consen-
tito nel rispetto della vigente
normativa sulle misure di con-
trasto e contenimento del
Covid-19. I musei del circuito di
Roma Capitale saranno eccezio-
nalmente aperti e gratuiti dalle
14 alle 20 (ultimo ingresso ore
19), ad esclusione della Serra
Moresca che chiuderà alle ore 17
(ultimo ingresso ore 16), i prin-
cipali spazi del Sistema Musei
di Roma Capitale accoglieranno
per Capodarte incontri gratuiti
in compagnia di personalità del
mondo dell’arte e della cultura,
a cura della Sovrintendenza
capitolina ai Beni Culturali. È
consigliata la prenotazione onli-
ne (culture.roma.it/romacapo-
darte. Eventi gratuiti in contem-
poranea alle 17.30 in 13 spazi

aperti in ogni angolo della città,
a cura dell’Istituzione
Biblioteche di Roma, con preno-
tazione obbligatoria presso cia-
scuna Biblioteca Tre sale, impor-
tanti punti di riferimento del
cinema a Roma, apriranno le
proprie porte per ospitare gli
artisti legati alla settima arte. A
partire dal Cinema Troisi di via
Induno, spazio gestito
dall’Associazione Piccolo
America, che porterà in sala, al
termine della proiezione del
film Tutto quello che vuoi in
programma alle 15.30, il regista
Francesco Bruni e i protagonisti
Giuliano Montaldo e Raffaella
Lebboroni. Alle ore 16 nella Sala
Deluxe della Casa del Cinema a
Villa Borghese inizierà la proie-
zione, gratuita in questo caso,
del film Marx può aspettare di

Marco Bellocchio, in collabora-
zione con la Fondazione
Cinema per Roma. Seguirà un
dibattito sul film con il maestro
piacentino. Appuntamento alle
18 nel quartiere Pigneto al
Nuovo Cinema Aquila, gestito
da Cinema Mundi Società
Cooperativa Onlus, con le pro-
iezioni di Deathmate, corto vin-
citore del premio speciale Free
Aquila, seguito da Matrix
Resurrections di Lana
Wachowski. Presenti in sala il
giovane regista del corto vinci-
tore Luca Di Paolo e l’attrice Blu
Yoshimi. Diversi gli appunta-
menti all’interno dei teatri capi-
tolini, a cura dell’Associazione
Teatro di Roma, con un calenda-
rio di interventi di artisti che si
andrà ad affiancare alla già ricca
programmazione in corso nelle
sale. Aperti anche altri spazi in
via straordinaria: il Palazzo
delle Esposizioni di via
Nazionale, il Mattatoio fino alle
20, l’Auditorium Parco della
Musica, la chiesa di
Sant’Ignazio di Loyola nel rione
Campo Marzio. Evento speciale
domenica 2 gennaio al Teatro
dell’Opera di Roma dove alle
ore 16. Eleonora Abbagnato,
direttrice del Corpo di Ballo,
farà un saluto speciale al pubbli-
co e al nuovo anno prima del-
l’inizio del balletto in due atti Lo
schiaccianoci. Nello stesso gior-
no il Teatro Costanzi sarà aper-
to dalle 10 alle 14 con Scopri il
Teatro! - Visite guidate al Teatro
dell’Opera di Roma, un percor-
so nei principali ambienti dello
storico teatro accompagnato da
aneddoti curiosi sulla storia e
l’architettura dell’edificio.
Sempre il 2 gennaio, prima
domenica ecologica del 2022 e
prima domenica del mese gra-
tuita del nuovo anno, tutti i visi-
tatori potranno usufruire del-
l’ingresso gratuito al Sistema
Musei di Roma Capitale.

La città rinasce nel segno della cultura, dopo il peso della pandemia sul settore
Capodanno, il primo gennaio 
a Roma sarà “Capodarte 2022”

A Roma torna l’appuntamento con
il Natale nei Musei, l’abituale offer-
ta del Sistema Musei di Roma
Capitale che, anche quest’anno,
accoglierà i visitatori di tutte le età,
con un ricco calendario di attività
didattiche, visite guidate, spettacoli,
giochi e passeggiate itineranti.
L’iniziativa, in programma fino al 9
gennaio, è promossa dalla
Sovrintendenza Capitolina ai Beni
Culturali con l’organizzazione di
Zètema Progetto Cultura. Di grande
rilevanza sarà lo spazio dedicato
alle famiglie e ai bambini che acco-
glieranno con gioia la notizia del
ritorno in scena del Dottor
Stellarium. L’ormai celebre perso-
naggio festeggerà il Natale con i pic-
coli ospiti del Museo di Roma in
Trastevere presentando il suo
incontro spettacolo Il Dottor
Stellarium e la stella del primo
Natale, a cura di Gabriele
Catanzaro, in cui il beniamino dei
frequentatori del Planetario di
Roma Capitale guiderà il pubblico
alla scoperta della famosa stella del
primo Natale. Si comincia il 28
dicembre alle ore 17.00 per poi repli-
care il 6 gennaio nello stesso orario.
Prenotazione consigliata allo
060608. Ma l’ampia proposta in
favore dei più piccoli non finisce
qui. Ci sarà spazio, infatti, per impa-

rare, divertendosi, sia attraverso
giochi tradizionali come la caccia al
tesoro in programma ai Musei
Capitolini (26 dicembre ore 16.30), o
la classica tombolata, nella versione
proposta dal Museo di Casal de’
Pazzi (28 dicembre ore 10.00) e nella
trasposizione in chiave storica dei
Mercati di Traiano - Museo dei Fori
Imperiali (4gennaio ore 11.00); sia
attraverso i numerosi laboratori atti-
vi nei diversi musei e per tutte le
fasce di età ai quali si andranno ad
aggiungere anche i laboratori online
(LAD - Laboratori a distanza). Tra
questi, per esempio, Un Orafo al
museo in cui i più piccoli potranno
cimentarsi con l’arte orafa realizzan-
do un proprio gioiello (23 dicembre
e 4 gennaio ore 10.30), o All’Ara
Pacis: una Natura in festa per cono-
scere la storia di Augusto e la natu-
ra rappresentata sul fregio del
monumento (27 dicembre ore
10.30), o Dalla terra alla forma per
imparare a manipolare l’argilla (28
dicembre ore 11.00). Altra novità
importante del calendario natalizio

è la doppia visita in contemporanea,
una per bambini e una per accom-
pagnatori, che allo stesso orario ma
con linguaggi e gruppi distinti, con-
durrà alla scoperta delle meraviglie
museali. Si comincia con il Museo di
Scultura Antica Giovanni Barracco e
la storia della vasta collezione del
Barone (23 dicembre ore 11.00), per
poi proseguire alla Casina delle
Civette dei Musei di Villa Torlonia
con le rappresentazioni di flora e
fauna che ne caratterizzano la deco-
razione (26 dicembre ore 11.30), pas-
sando dal Museo Pietro Canonica a
Villa Borghese, per indagare nell’in-
timità dei grandi personaggi ritratti
dallo scultore (30 dicembre ore
11.00) e dal Museo Carlo Bilotti -
Aranciera di Villa Borghese, in cui ci
si potrà immergere, allo stesso
tempo, nella storia dell’arte contem-
poranea e nel verde della villa circo-
stante (2 gennaio ore 16.00).
Termina il programma il Museo di
Roma in Trastevere con il racconto
di Roma antica attraverso le imma-
gini della collezione e gli acquerelli

di Roesler Franz (4 gennaio ore
11.00). Cambia leggermente la for-
mula ai Musei Capitolini dove, alla
visita dei più grandi, si affiancherà
in contemporanea un’attività labo-
ratoriale per i più piccoli della fami-
glia (27 dicembre ore 16.30, 3 genna-
io ore 11.00) Alla formula della dop-
pia visita si aggiungono poi,
immancabili, le molte visite guidate
a disposizione dei più grandi. Da
segnalare quelle nell’area archeolo-
gica dei Fori Imperiali (26 dicembre
ore 15.00), ai Mercati di Traiano (29
dicembre ore 17.00), all’Auditorium
di Mecenate (6 gennaio ore 15.00),
alla Casa Museo Alberto Moravia (7
gennaio ore 11.00) e quelle alla
mostra Klimt. La secessione e
l’Italia, ora prenotabili anche dal
singolo visitatore che potrà entrare a
far parte di un gruppo pre-acqui-
stando obbligatoriamente allo
060608 sia l’accesso in mostra sia la
visita. Si potrà scegliere tra le
seguenti opzioni: 27, 29 dicembre, 2,
4, 6 e 8 gennaio alle ore 11.20; 28, 30
dicembre, 3 e 5 gennaio alle ore

17.20. Numerose anche le attività iti-
neranti, per andare alla scoperta dei
rioni cittadini, delle bellezze che li
abitano e degli aneddoti ad essi
legati. Un fitto calendario di passeg-
giate a cura della Sovrintendenza
Capitolina ai Beni Culturali con
Zètema Progetto Cultura, che con-
durrà i partecipanti tra i vicoli dei
Rioni Parione e Regola (23 dicembre
ore 11.00) o li porterà a trascorrere
una giornata al Circo Massimo, per
scoprirne gli antichi splendori (23
dicembre ore 14.00). Si potranno
ripercorrere le tappe fondamentali
del Grand Tour, con i luoghi simbo-
lo descritti dai grandi artisti e intel-
lettuali (27 dicembre ore 11.00), o
conoscere la Roma à la française, in
un itinerario che dal Museo
Napoleonico condurrà lungo via di
Ripetta, fino ad arrivare al Pincio (29
dicembre ore 11.00); si avrà la possi-
bilità di conoscere i luoghi storici
che hanno contraddistinto Roma
come città dell’accoglienza (2 gen-
naio ore 10.00) ed entrare nel cuore
di uno dei quartieri più animati e
ricchi di storia della città: Testaccio
(5 gennaio ore 10.00). Il programma
è suscettibile di variazioni. Per info e
aggiornamenti 060608 (tutti i giorni
9.00 - 19.00) museiincomuneroma.it,
s o v r a i n t e n d e n z a r o m a . i t
#NataleNeiMusei

Si rinnova il tradizionale appuntamento con la grande cultura nella Capitale

Fino all’8 gennaio “Natale nei Musei”
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Rafforzare le attività di pre-
venzione e contrasto alla cri-
minalità organizzata per assi-
curare il successo nell’attua-
zione delle procedure di
appalto relative al PNRR e dei
Programmi operativi 2014-
2020 di FESR, FSE, FEASR e
del Piano Sviluppo e Coesione
(PSC). Chiunque partecipi a
bandi e gare previsti per
appalto, autorizzazioni, con-
cessioni e concessione di bene-
fici economici sarà soggetto al
controllo diretto della
Direzione Nazionale
Antimafia e Antiterrorismo e
dalla Direzione Investigativa
Antimafia. Questo, in sintesi, il
cuore del protocollo che a
Roma è stato firmato dal
Presidente della Regione
Lazio, Nicola Zingaretti, dal
Procuratore Nazionale
Antimafia, Federico Cafiero de
Raho e dal direttore della Dia,
Maurizio Vallone. Presente Il
Ministro dell’Interno, Luciana
Lamorgese. Le risorse in arri-
vo grazie al PNRR e quelle
previste nella programmazio-
ne europea rappresentano
un’occasione straordinaria e

soprattutto unica per accelera-
re non solo il processo di usci-
ta dalla crisi economica gene-
rata dal Covid, ma soprattutto
per contribuire alla crescita del
tessuto economico e imprendi-
toriale dell’intera regione.
Oltre dieci miliardi di euro che
purtroppo però rappresentano
anche una ghiotta occasione

per la criminalità organizzata.
L’accordo che oggi viene sot-
toscritto ha come obiettivo
quello di rafforzare la collabo-
razione tra Regione Lazio, DIA
e DNA per rendere più forte il
contrasto e negare l’accesso
alle mafie o a chiunque sia
legato alle attività criminali,
per cancellare ogni loro even-

tuale interesse economico
nelle procedure di appalto o
nei diversi procedimenti buro-
cratici connessi al PNRR o
all’erogazione dei fondi dei
programmi operativi europei.
Tutto questo sarà possibile
grazie al controllo diretto delle
due Direzioni attraverso la
verifica e il monitoraggio delle

procedure di appalto e soprat-
tutto dei soggetti che intendo-
no parteciparvi. Le parti si
impegnano a rispettare la
riservatezza su dati, informa-
zioni e risultati delle attività
oggetto del protocollo di cui
siano venute, in qualsiasi
modo, a conoscenza. La
Regione dunque metterà a
disposizione, nel rispetto delle
leggi, della Direzione
Nazionale Antimafia e
Antiterrorismo e della
Direzione Investigativa
Antimafia - con modalità sicu-
re e anche in forma telematica
- elementi, dati e risultanze
presenti nel proprio patrimo-
nio informativo, ritenuti utili
per lo svolgimento delle attivi-
tà di controllo svolte dalla DIA
e dalla DNA. Sarà costituito
anche un gruppo di lavoro,
composto dai delegati indivi-
duati da ciascuna delle parti,
per definire le modalità di
accesso alle informazioni e con
il compito principale di super-
visionare e coordinare le atti-
vità oggetto del dell’accordo.
L’intesa ha valore di 3 anni ma
può essere prorogata.

Sfratti bloccati
fino al 7 gennaio
“Il consueto blocco degli sfratti
durante il periodo natalizio è una
soluzione temporanea, ma neces-
saria per rispondere ad un imme-
diato disagio sociale della città. A
seguito delle diverse interlocuzio-
ni con la Prefettura, con l’Unep e
con Sindacati e Movimenti per la
casa, infatti, le Istituzioni preposte
hanno deciso di prolungare la
sospensione fino al 7 gennaio”, lo
ha dichiarato l’Assessore al
Patrimonio e alle Politiche
Abitative, Tobia Zevi, spiegando:
“Questa permetterà alle parti di
aprire al più presto un tavolo di
confronto, al quale siederanno
l’Assessore al Patrimonio e alle
Politiche Abitative, Tobia Zevi, il
Prefetto di Roma, Matteo
Piantedosi, l’Unep, l’Assessora alle
Politiche Sociali, Barbara Funari, i
Sindacati e le Associazioni più rap-
presentative dei proprietari e degli
inquilini. L’obiettivo è quello di
trovare una mediazione tra le
diverse posizioni, fissando insieme
dei punti di equilibrio a tutela, nel
rispetto delle norme, delle parti
più fragili del rapporto di locazio-
ne”.

Tevere, con l’innalzamento 
del fiume chiuse le banchine
La Protezione Civile di Roma
Capitale ha disposto la chiusura
degli accessi alle banchine, sulla
base dell’informativa del Centro
Funzionale Regionale, emessa alle
ore 18:00 del 26 dicembre 2021,
con la quale viene comunicato
che, a seguito delle piogge che
hanno interessato e interessano il
bacino del fiume Tevere ed i suoi
principali affluenti, si prevede per
la giornata di lunedì 27 dicembre
2021, i livelli idrici del Tevere
potranno interessare le banchine
del tratto urbano. Il livello idrome-
trico registrato alla stazione di
Ripetta presso ponte Cavour alle
ore 18 è pari a 6,20 m, con ten-
denza ad un graduale incremento
a partire dalle prime ore della
giornata di lunedì 27 dicembre. Si
ricorda che è possibile contattare
la Protezione Civile di Roma
Capitale, attiva H24, al numero
verde 800.854.854 o al numero
06.67109200.

in BreveProgetti del Pnrr, protocollo della Pisana per fermare le mani del crimine organizzato

Pnrr, la Regione fa scudo
alle infiltrazioni malavitose

I Carabinieri del Nucleo Operativo
della Compagnia Roma Piazza
Dante con il supporto dei colleghi del
Nucleo Ispettorato del Lavoro di
Roma hanno denunciato  a piede
libero otto persone - 6 cittadini italia-
ni, di età compresa tra i 36 e i 65 anni,
tutti appartenenti allo stesso nucleo
familiare, un 37enne romano e un
46enne del Senegal - tutti con prece-
denti, resisi responsabili, a vario tito-
lo, dei reati di truffa per il consegui-

mento di erogazioni pubbliche in
quanto hanno omesso di comunicare
procedimenti giudiziari a loro carico
(nell’ambito dei quali alcuni sono
stati destinatari di misure precautela-
ri e cautelari) e/o fornito false dichia-
razioni riguardo residenza o domici-
lio, rilevanti ai fini della revoca del
reddito di cittadinanza, percependo
indebitamente il reddito di cittadi-
nanza per un importo complessivo
accertato in euro 31.060.

Col reddito di cittadinanza
senza averne alcun diritto

I Carabinieri del Nucleo Radiomobile
di Roma hanno arrestato due mino-
renni, un 17enne e un 16enne romani,
con l’accusa di furto in abitazione. La
sera del 23 dicembre, a seguito di una
segnalazione giunta al 112, i
Carabinieri sono intervenuti in via
Nesazio dove hanno sorpreso i due
giovani a bordo di una autovettura
che tentavano di nascondersi al fine di
eludere il controllo. Fermati e perqui-
siti, i minorenni sono stati trovati in

possesso di gioielli in oro e 1.000 euro
in contanti risultati rubati qualche
istante prima da una abitazione poco
distante. I Carabinieri hanno accertato
che i due dopo essere entrati in casa
hanno forzato una cassaforte portan-
do via contanti e preziosi, poi recupe-
rati e riconsegnati alla proprietaria.
Gli arrestati sono stati condotti presso
la struttura carceraria minorile in via
Virginia Agnelli, come disposto
dall’Autorità Giudiziaria competente.

Ardeatino, arrestati
due ladri minorenni
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“Vogliamo rispondere con
i fatti”.  Il candidato sinda-
co del centrodestra, Anna
Lisa Belardinelli, lo aveva
detto durante la conferen-
za stampa di presentazio-
ne della sua candidatura, e
lo ha ribadito durante
un’intervista dopo la
“frecciatina” spuntata sui
social da parte del neo
segretario del Pd di
Cerveteri, Giuseppe Zito. 
“Non vogliamo raccontare
chiacchiere ma vogliamo
rispondere con i fatti”, ha
ribadito Belardinelli.
“Questo non significa che
il programma non lo
abbiamo.
Significa che al di là delle

proposte tecniche che stia-
mo valutando con i nostri
esperti, vogliamo ascoltare
la cittadinanza per recepi-
re le loro istanze perché in
questi anni quello che è
mancato è stato l’ascolto
dei cittadini. Noi invece –
ha concluso Belardinelli –
vogliamo ripartire da
loro”.

“Emergenza loculi, assurdo
che in 10 anni il problema 

sia stato sottovalutato”

Il consigliere d’opposizio-
ne e candidato a sindaco
del centrodestra, Anna
Lisa Belardinelli torna a
puntare i riflettori sulla
situazione dei cimiteri a
Cerveteri. Esauriti i posti a
terra in tutti e quattro i
cimiteri comunali e dispo-
nibili solo quattro loculi in
quello del Sasso mentre al
cimitero di via dei Vignali
sono disponibili sono delle
cellette per urne cinerarie.
“Trovo assurdo – è tornata
a ribadire – che in quasi 10
anni il problema della

Giornata di pulizia 
per la Rugby Ladispoli
a Campo di Mare

Cerveteri verso le Elezioni: il candidato sindaco del centrodestra, 
Anna Lisa Belardinelli replica a chi la “accusa” di non avere “un’idea”
“Il nostro programma
parte dall’ascolto dei cittadini”

C’era anche Massimo Cerni l’altra
sera ad “All together now Kids” su
Canale 5. Il piccolo cantante di 11
anni, di Cerveteri, è allievo della Sg
Project Ladispoli ed è stato uni dei
protagonisti della serata andata in
onda su Canale 5 con la puntata
speciale dedicata ai bambini tra i 6 e
i 12 anni. 
“Abbiamo visto il nostro piccolo
‘grande’ allievo Massimo Cerni esi-

birsi magnificamente a “All toge-
ther now kids” – hanno scritto dalla
pagina Facebook Danza e
Recitazione Sg Project Ladispoli –
L’emozione che ci ha dato è stata
grandissima, siamo orgogliosi di te,
ma hai solo confermato quello che
già sapevamo, che sei un bambino
umile che si impegna nelle sue pas-
sioni senza mai dimenticarsi dei
valori importanti”.

Il piccolo cantante di 11 anni, 
di Cerveteri, allievo di SG Project Ladispoli

Massimo Cerni 
ad “All together now Kids” 

“Eravamo pochi, ma del resto con questo tempo bisognava esse-
re davvero volenterosi e determinati… e a noi dell’URL la deter-
minazione, modestamente, non è mai mancata! Comunque siamo
stati anche graziati, perché ci siamo presi poca acqua rispetto a
quanto siamo stati abituati in questi ultimi giorni. Raccogliendo
quelle migliaia di pezzi di plastica di ogni genere e firma, ancora
una volta, ci siamo resi conto di quanto sia importante prenderci
cura del nostro pianeta e di quanto questi possano essere danno-
si per tutti gli ecosistemi marini. Senza contare che mette in peri-
colo anche tutta la fauna della nostra palude, nonché noi stessi
che, in quanto consumatori finali, finiamo per ingerire tutte que-
ste microplastiche. Iniziative come queste sono soltanto una goc-
cia nell’oceano, ma ci permettono di restituire qualcosa alla nostra
comunità e all’ambiente che ci circonda. Invitiamo, infine, a sen-
sibilizzare tutti a questi temi della salvaguardia dell’ambiente e
possibilmente a diventare dei consumatori più consapevoli! Daje
U.R.L. e buone feste di fine anno a tutti”!
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carenza loculi sia stato così
tanto sottovalutato”. E
così, con la situazione
emergenziale dei cimiteri
di Cerveteri, dove per
poter seppellire i propri
cari si deve ricorrere alla
cremazione, diversi cittadi-
ni, “in un momento di
dolore per la perdita di un
proprio caro, sono costretti
a dover trovare da soli la
soluzione meno traumati-
ca, nel più totale menefre-
ghismo di chi ci ha ammi-
nistrati in questi dieci
anni”. Amministrazione
che, per Belardinelli,
“dovrebbe dire ai cittadini
a che punto è l’ampliamen-
to dei cimitero di via dei
Vignali, visto che i fondi
sono stati stanziati ad apri-
le”. Frecciatina anche ai
consiglieri di maggioranza:
“Continuano ad osservare
un doveroso silenzio”.

La Tv al servizio dei cittadini

Gruppo Amici Tv

La Tv al servizio dei cittadini

Gruppo Amici Tv





cui si è trovato per la mancanza
delle cose necessarie a un neona-
to, come fu adagiato in una
greppia e come giaceva sul fieno
tra il bue e l’asinello” (Tommaso
da Celano, “Vita Prima”, 84:
“Fonti francescane”, n. 468).
Cioè il suo Presepe voleva ricor-
dare visivamente il dolore di
quanti non hanno nulla, di chi è
lontano dalla propria casa, di chi
è in cerca di una vita migliore
fuggendo da guerre e carestie.
Insomma il Presepe è il monito a
chi parla falsamente di pace e
integrazione. Dopo i controlli
necessari a garantire la sicurezza
di tutti (green pass, distanzia-
mento e mascherina obbligato-
ria), a scuola oramai divenuti di
routine, il visitatore è stato rice-
vuto addirittura dall’imperatore
Gaius Iulius Caesar Octavianus
Augustus, il preside Agresti,

accompagnato da sua figlia
Iulia, la prof.ssa Pascucci. Oltre
ai due augusti personaggi, il
visitatore era accolto anche da
una miscellanea di profumi. Da
una parte un casaro era indaffa-
rato a preparare ricotte e primo
sale, non vi dico che sapore; dal-
l’altra un forno fremeva di attivi-
tà: il pizzaiolo sfornava pizze di

ogni genere, una gentil dama
preparava pizze fritte e gustosis-
sime ciambelle, mentre il mastro
vinaio mesceva allegramente del
buon vino e del vin brûlé caldo;
in un cantuccio un tizio imba-
cuccato arrostiva sulla brace
meravigliose caldarroste. Ma
questa era solo il benvenuto! Nel
villaggio di Natale, magistral-

mente allestito nei giorni prece-
denti nell’aula verde “Aldo
Piersanti” dai bambini dell’in-
fanzia e adattato all’uopo dai
più grandi, i ragazzi della
Melone, vestiti di tutto punto e
guidati dai loro docenti, hanno
messo in scena la Natività! La
capanna con Maria, San
Giuseppe, il bambinello e l’ange-
lo era allietata dalle visite dei
pastori accorsi con le loro peco-
relle e dal rumore delle botteghe
operose; i falegnami, i fabbri, i
vasai, le magliaie, tutti indaffa-
rati. Ad un tratto tutti si sono
fermati, meravigliati, per acco-
gliere l’arrivo dei Re Magi, che
in groppa ai loro destrieri, dei
veri pony concessi dalla ASD
“Ladispoli equitazione”, hanno
raggiunto la capanna per porta-
re i loro doni. Insomma uno
spettacolo favoloso. Sareste

Lunghe code ieri mattina in
alcune farmacie del territo-
rio da parte di cittadini in
attesa di effettuare un tam-
pone rapido. Una situazio-
ne dovuta molto probabil-
mente non solo all’aumento
dei casi nella città balneare
ma anche alla chiusura
delle farmacie e all’impossi-
bilità di effettuare un tam-
pone rapido durante le
festività natalizie. E così, in
alcune farmacie della città,
sin dall’apertura, sono stati
numerosi i cittadini che si
sono messi in fila per poter
effettuare il test.
Prenotazioni al completo
nelle altre farmacie del ter-
ritorio, con le richieste che
sembrano essere aumenta-
te.

Serata speciale all’insegna della solidarietà e della socialità donata dai nostri bambini
Presepe vivente dell’I.C. Melone, 
Agresti: “Ladispoli ha risposto bene”
“Qualche sera fa Ladispoli era in
fermento; le vie e le piazze erano
affollate da genitori imbacuccati
che con passo deciso accompa-
gnavano i loro piccoli verso la
scuola. I ragazzi più grandi,
vestiti in modo bizzarro, si
incamminavano anche loro
verso la scuola e nell’aria un tin-
tinnio leggero ed un profumo di
buono e di tempi passati attirava
tutti i passanti verso piazza
Falcone. Ad un osservatore poco
attento e poco informato sarà
sembrato strano, qualcuno più
malizioso avrà pensato: <<i
“meloncini” sono in confusione!
A scuola a quest’ora?>>, ma ai
più curiosi, giunti davanti
all’istituto comprensivo
“Corrado Melone”, si è svelato il
mistero: era la serata del Presepe
vivente! Docenti genitori e alun-
ni della “Melone” hanno infatti
voluto mettere in scena per la
prima volta un “Presepe viven-
te” presso l’aula verde “Aldo
Piersanti” e negli spazi esterni
alla Scuola. “Presepe” significa
“luogo recintato da una siepe”
ed infatti Gesù nacque proprio
in un luogo simile, più o meno
come nascono oggi i bambini
che fuggono dall’Africa per
venire a salvarsi nella nostra
ricca Europa. Il Presepe vivente
è stato messo in scena non per-
ché “siamo italiani”, come qual-
che furbo demagogo insiste a
ripetere per recuperare voti che
non sa ottenere in base alle pro-
prie proposte politiche, ma per-
ché siamo tutti fratelli; anzi pro-
prio perché siamo contro le divi-
sioni basate su falsità che esisto-
no solo nelle menti malate. Non
dimentichiamo che San
Francesco, tornando dalla agiata
Roma, dove era stata conferma-
ta la sua Regola, trovandosi a
Greggio al freddo, sentì forte il
desiderio di “rappresentare il
Bambino nato a Betlemme e, in
qualche modo, vedere con gli
occhi del corpo, <per chi non ha
gli occhi dell’amore>, i disagi in

inclini a credere che le emozioni
fin qui donate siano state suffi-
cienti per una sola serata, ma
alla “Melone” si è abituati ad
esagerare, infatti i più piccolini
hanno voluto dimostrare le loro
grandi capacità di intratteni-
mento; i loro canti, i balletti e le
altre performance hanno saputo
regalare le classiche lacrimucce
di gioia e d’emozione. A detta di
tutti i presenti, compreso l’asses-
sore alla scuola il dott. Fiovo
Bitti, è stata una serata assoluta-
mente speciale, oltretutto all’in-
segna della solidarietà e della
socialità, per quanto controllata
e nella massima sicurezza,
donata alla popolazione della
nostra splendida città dai suoi
cittadini più importanti: i nostri
bambini!” 

Anna Maria De Biasio 
e Riccardo Agresti
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Il palazzetto comunale
fino al 2 gennaio 2022
resta chiuso per Covid 

Si avvisa la cittadinanza di
Ladispoli che, a causa di alcu-
ni casi di covid riscontrati tra
il personale, gli uffici comunali
saranno chiusi al pubblico dal
28 dicembre 2021 al 2 gen-
naio 2022. Gli uffici potranno
essere contattati solo per via
telematica.

in BreveDecine e decine gli utenti in attesa di effettuare un tampone rapido in farmacia

A Ladispoli lunghe code per i tamponi



La Procura su più fronti: acquisti atti relativi al maxi concorso e in altri uffici e verifiche in via Terme di Traiano
La Polizia ‘visita’ Pincio e Asl RM 4,
sviluppi dopo il doppio blitz di Natale
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di Alberto Sava

Nuovi intrecci e novità nella matassa del maxi-
concorso pubblico a Civitavecchia. Appena
prima di Natale gli agenti della Polizia
Giudiziaria sono entrati in Comune alla ricerca
di documenti relativi al maxi concorso per pre-
sunte anomalie ‘ascoltate’. L’operazione è scatta-
ta su incarico della Procura della Repubblica, che
ha demandato al nucleo giudiziario le indagini
sulla preparazione delle domande del concorso. I
poliziotti hanno esteso i controlli anche agli uffi-
ci commercio, urbanistica e servizi sociali: sotto
la lente degli investigatori anche le luminarie
natalizie, come pure il centro dell’impiego e abi-
tazioni Ater recentemente assegnate. In un primo
momento sembrava che il blitz al Pincio fosse
scattato per un presunto esposto di una figura
vicina agli uffici comunali, poi sono arrivati
nuovi approfondimenti. Infatti l’operazione del
commissariato di viale della Vittoria sarebbe par-
tita al culmine di una attività investigativa avvia-
ta da tempo, e in Procura ci sarebbe un fascicolo
aperto con alcuni nomi già nel registro degli
indagati. Come detto, la ‘visita’ non solo per il
maxi concorso, ma anche per gli altri procedi-
menti oggetto della richiesta di atti a palazzo del
Pincio e, ovvero le luminarie natalizie 2021, l’as-
segnazione di 1 alloggio Ater di alcuni mesi fa, la
questione dei nuovi uffici del centro per l’impie-

go. Potrebbe in qualche modo essere collegata al
Comune anche la “visita” della stessa squadra di
Pg, alla direzione generale della Asl Roma 4. La
Procura si è mossa su più fronti, ognuno diverso
dall’altro ma con un comune denominatore col-
locato nel palazzo del Pincio. Da sottolineare che
secondo le indiscrezioni, tutte da confermare, sul
registro degli indagati, esisterebbe a seguito di
un’attività di captazione e intercettazione
ambientale e telefonica che avrebbe riguardato
più luoghi e più soggetti nelle scorse settimane.
Questo spiegherebbe, al di là della presunta
segnalazione -anche essa da confermare- prove-
niente proprio dal Pincio circa presunte pressio-
ni che sarebbero state ricevute sul concorso dal
vertice della struttura amministrativa, la velocità
con la quale la Procura e la Polizia siano interve-
nute, acquisendo gli atti con le ultime fasi del
concorso appena concluse. Se così fosse, sarebbe
altrettanto chiaro che il fascicolo non potrebbe
essere aperto per “atti relativi”, quindi verso
ignoti, ma con nomi e cognomi iscritti tra gli
indagati. Inoltre, stante l’entrata in vigore del
decreto “Cartabia”, si potrà apprendere soltanto
direttamente dal Procuratore della Repubblica
Andrea Vardaro, trattandosi di una vicenda di
particolare rilevanza pubblica, visto che investe
procedimenti del Comune, uno dei quali, quello
relativo al Concorso, di interesse pubblico parti-
colare, coinvolgendo indirettamente anche gli

oltre 8.000 partecipanti. Dopo i nodi intrecciati
che avevano costretto ad annullare le prove per
la categoria “C amministrativo”, in seguito alla
scoperta dell’assenza nei quiz delle domande
obbligatorie di inglese e informatica (un vizio
che aveva riguardato anche le prove per la poli-
zia locale, già concluse), il Sindaco avrebbe scrit-
to al responsabile del procedimento Giglio
Marrani e al Segretario Generale Pompeo
Savarino di valutare attentamente ogni aspetto
amministrativo della vicenda, per assumere i
provvedimenti ritenuti più opportuni. Gli uomi-
ni del Commissariato di viale della Vittoria dopo
la ‘visita’ in Comune si sono spostati presso gli
uffici della Asl Roma 4 in via Terme di Traiano.

Concorso della Asl Roma 4: 
arrivata la decisione 

del ‘Consiglio di Stato’ 
Sempre in tema di concorsi, concludiamo con
una notizia dell’ultima ora che riguarda la Asl
RM 4: “Il Consiglio di Stato ha rigettato total-
mente l’appello della Asl di via Terme di Traiano
relativo al concorso degli amministrativi acco-
gliendo le richieste dei partecipanti che avevano
superato la prova selettiva. La notizia arriva
dallo studio Bonetti & Delia, i legali che si sono
occupati del ricorso presentato al Tar del Lazio –
e poi accolto – da 26 ammessi alla prova orale.
Come si ricorderà il concorso era stato prima

bloccato e poi definitivamente annullato dal
direttore generale dell’azienda Cristina
Matranga “in ragione – spiegano i legali – del-
l’asserita presenza di sole 4 domande nella batte-
ria dei quiz somministrati errati nella loro formu-
lazione o comunque dubbi” prima della prova
orale. Da qui il ricorso giudicato fondato dal Tar
che ha sospeso il provvedimento. L’azienda ha
quindi deciso di agire in appello. Ora la decisio-
ne del Consiglio di Stato che “ancora una volta –
scrivono dallo studio -, accoglie le tesi dell’avvo-
cato Santi Delia, name founder di Bonetti & Delia
e dei candidati, “confermando la misura cautela-
re disposta in primo grado“”. “Abbiamo chiesto
– concludono -, con diffida immediata, che la Asl
provveda a dar seguito al calendario degli orali
per i ricorrenti. Gli altri ammessi all’orale, non
avendo agito tempestivamente, non possono
coartare, ferma l’autonoma decisione dell’Asl,
tale scelta nei loro confronti”.

Non usiamo commentare le
sentenze della Magistratura
come non usiamo incitare alla
disobbedienza contro le leggi
dello Stato. In questa occasio-
ne intendiamo piuttosto ribat-
tere alla consueta valanga di
menzogne che il Comitato Usi
Civici di Civitavecchia utiliz-
za come arma per ottenere e
coltivare prepotentemente i
propri interessi, che evidente-
mente non sono quelli della
collettività. Del procedimento
speciale da cui deriva la deci-
sione che tanto appassiona gli
esponenti del Comitato, par-
lano di una cosa che non
conoscono perché in quel pro-
cedimento non hanno avuto
la qualità di parte poiché
negli anni di quelle che loro
chiamano “battaglie” non
sono mai riusciti ad ottenere

una legittimazione a stare in
giudizio. Questa premessa
valga a ben definire il perime-
tro delle loro povere ragioni.
Per chiarezza d'informazione,
evidenziamo che la causa fu
incardinata nel 2015, quando
era vigente la perizia Rossi
che qualificava i lotti in que-
stione come soggetti a dema-
nio civico. Il Commissario ha
riconosciuto un fatto ovvio e
cioè che le 28 particelle immo-
biliari, che non rappresenta-
vano più la qualità di fondi
destinati allo sfruttamento
agro-silvo-pastorale, erano

diventate nel tempo perfetta-
mente private  e quindi sot-
tratte all’uso ed al godimento
collettivo. Il Commissario,
con una sentenza depositata
dopo quattro mesi dalla sua
emanazione, stabilisce che le
spese legali e quelle di consu-
lenza tecnica debbano essere
addebitate alla sola parte rap-
presentata dall’Università
Agraria e questo con la moti-
vazione, non argomentata,
che l’Ente dovesse manifesta-
re prima delle memorie con-
clusionali la propria acquie-
scenza alla pretesa dei 28

ricorrenti, tra i quali non c’è,
lo ripetiamo, il Comitato Usi
Civici che oggi pare essere
l’unico vincente in un giudi-
zio al quale non ha mai parte-
cipato. La singolarità nella
decisione nasce dal fatto che
lo stesso Commissario, che è
stato in grado di trascinare,
tra un rinvio, l’assegnazione
del procedimento ad altro
Giudice e poi il suo stesso
ritorno in pista, per ben sei
anni, una questione semplice
ed elementare, non ha consi-
derato due fattori. Nei sei
anni di tempo si è partiti da

un giudizio instaurato sulla
base della famosa “perizia
Rossi” e si è approdati alla
sentenza redatta sulla falsari-
ga della “perizia Monaci”
fatta redigere dalla stessa
Università Agraria di
Civitavecchia e che già consi-
derava le particelle in questio-
ne come libere. Inoltre biso-
gna far notare che la dichiara-
zione di acquiescenza è stata
espressa dall’Università
Agraria nella sola ultima
udienza perché quel tipo di
procedimento prevede que-
sto, mentre tutte le altre

udienze, numerose, sono
state di solo tinvio o di nomi-
ne di CTU alle quali l’Agraria
si è sempre opposta proprio
perché non potevano scostar-
si dalla perizia del dottor
Monaci. Invece sembra che un
Magistrato della Repubblica
abbia preferito subire l’in-
fluenza della campagna
mediatica e politica che il
Comitato ha saputo in questi
anni mettere in piedi piutto-
sto che ragionare intorno agli
importanti  elementi di diritto
da considerare, sia anche solo
il concetto di soccombenza
processuale e quindi del suc-
cessivo regolamento delle
spese”. 
Dichiarazione di Daniele De
Paolis, presidente
dell’Università Agraria di
Civitavecchia

Provvedimento del commissario Usi Civici
De Paolis (Agraria): “Facciamo chiarezza”



Conferenza di fine anno del primo cittadino Pietro Tidei

“Santa Marinella sta rinascendo”
“Compiuto un processo di riqualificazione senza precedenti 
che si formalizzerà a breve con l’uscita dal dissesto finanziario”
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Fatti e non parole. Santa
Marinella sta rinascendo e in
soli tre anni dal nostro inse-
diamento in un comune
dichiarato fallito a causa dei
debiti contratti dalla passata
amministrazione è stato com-
piuto un processo di riqualifi-
cazione senza precedenti che
si formalizzerà, da qui a breve
con la definitiva uscita dal dis-
sesto finanziario “. Il Sindaco
Pietro Tidei come è ormai sua
consuetudine a ogni fine
anno, ha voluto incontrare la
stampa locale nel corso di una
conferenza che si svolta nella

nuova sala consiliare di via
Cicerone che con una breve
cerimonia alla presenza dei
familiari è stata ufficialmente
intitolata all’ ex e compianto
Sindaco Silvio Caratelli.
“Colgo l’occasione oltre che
per rinnovare i miei più since-
ri auguri alla popolazione per
le festività, anche per ricorda-
re quanti progressi sono stai
fatti nei molteplici settori
della amministrazione cittadi-
na in questi tre anni a dispetto
dell’assoluta mancanza di
fondi e dalla possibilità di
contrarre mutui, grazie solo al

lavoro di progettazione e
reperimento di finanziamenti.
Non mi dilungo nell’ elencare
gli ultimi avvenimenti la ria-
pertura di tutti gli impianti
sportivi con la recente inaugu-
razione dello stadio Ivano
Fronti ma vorrei confermare
che stanno proseguendo i
lavori di ristrutturazione del-
l’ex Municipio di via Aurelia
dove, grazie all’accordo rag-
giunto con la dirigenza della
Asl RM 4 verrà istituita la
Casa della Salute, ovvero un
centro di poliambulatori spe-
cialistici.  A giorni inizieranno

anche le opere di messa a
norma dell’ex sede comunale
di Via della Libertà che invece
sarà trasformata in Ospedale
di Comunità dunque Santa
Marinella avrà il suo primo
vero presidio sanitario perma-
nente, con posti per la degen-
za l’elenco dei risultati rag-
giunti è ancora molto lungo
Sono stati appaltati o sono in
procinto di esserlo i lavori di
messa in sicurezza dei fossi
Valle Semplice Castelsecco e
Ponton del Castrato.
Partiranno gli interventi di
ripascimento delle spiagge

centrali di Santa Marinella.
Inoltre sarà, finalmente recu-
perato il tratto di costa sotto-
stante Largo Costici al lungo-
mare Capolinaro abbattendo
le cabine pericolanti e creando
un nuovo tratto di arenile.
Dopo aver appurato anche a
seguito dell’ultima sopralluo-
go effettuato domenica scorsa
con un ingegnere e con la poli-
zia locale che la struttura della
Passeggiata a Mare è perico-
lante e a rischio crolli abbiamo
chiesto agli operatori balneari
locali che hanno risposto favo-
revolmente al mio invito a

redigere associandosi, un pro-
getto per la riqualificazione e
gestione del Perla del Tirreno
partecipando al bando del
project financing. E non mi
starò a dilungare oltre sulle
tante iniziative che abbiamo
messo in campo ma  ritengo
che uno  degli obiettivi prima-
ri è stato raggiunto con il tota-
le risanamento dei conti pub-
blici dopo aver ereditato
milioni di debiti Il prossimo
bilancio  consuntivo del
comune si chiuderà con un
attivo ovvero con un cospicuo
avanzo di amministrazione”.

Pulizia fossi, il Vicesindaco Magliani:
“Programmazione per scongiurare
il dissesto idrogeologico della città”

Fregene, Di Genesio Pagliuca:
“Proposta l’intitolazione della
rotonda a Lina Wertmuller”
“Lo scorso 9 dicembre all’età di 93
anni è venuta a mancare Lina
Wertmuller, una delle più impor-
tanti registe della storia del cinema
italiano e internazionale, una
donna straordinaria e di incredibi-
le talento, che ha saputo raccontare
con i suoi film il nostro paese con
ironia e profondità. Lina era molto
legata al nostro territorio, tanto da
decidere di prendere casa nella
località di Fregene, che lei viveva e
amava profondamente. È per que-
sto che abbiamo proposto, in
Giunta, di intitolarle la rotonda che
si trova tra viale Castel San Giorgio
e viale di Porto all’ingresso di
Fregene”. Lo dichiara il vicesinda-
co Ezio Di Genesio Pagliuca. “Tutti
ricordano – prosegue – i film più
celebri della Wertmuller:

Pasqualino Settebellezze, Film
d’amore e d’anarchia, Travolti da
un insolito destino nell’azzurro
mare d’agosto, Mimì metallurgico
ferito nell’onore, solo per citarne
alcuni. Fu la prima donna della
storia ad essere candidata come
regista al Premio Oscar e ha otte-
nuto moltissimi altri riconoscimen-

ti a livello mondiale. Il suo cinema
ci ha ammaliati e accompagnati
per oltre cinquant’anni e continue-
rà a farlo in futuro. Ci sembrava
doveroso dedicarle un luogo in
quella che è stata e continua a esse-
re la culla del cinema italiano, quel-
la Fregene che l’ha accolta e le ha
voluto bene”

La programmata attività di pulizia
dei fossi è continuata anche nelle
ultime settimane, per garantire la
massima tenuta possibile dei corsi
d’acqua sul territorio comunale. A
fare il punto della situazione è
Manuel Magliani, Vicesindaco con
delega all’Ambiente. “Le cronache
nazionali, e purtroppo anche quel-
le locali degli ultimi anni, hanno
impartito alla nostra comunità
severe lezioni su quanto sia impor-
tante mantenere un livello costante
di attenzione sull’assetto idrogeo-
logico del territorio. Come è stato
possibile vedere, le pur consistenti
e insistite precipitazioni delle ulti-
me settimane sono state smaltite
senza danni e ciò è anche merito
delle azioni messe in campo. Oltre
alla pulizia puntuale delle caditoie
che avviene ad opera di Csp, parti-
colare importanza ha rivestito il
lavoro di pulizia dei fossi, pro-
grammato con grande attenzione

fin dal nostro insediamento. In
particolare, molto accurati sono
stati i lavori sul fosso Fiumaretta,
sia all’altezza del canile sia in corri-
spondenza del depuratore, aree
oggetto nel recente passato di
esondazioni. Ma altrettanto è stato
fatto o è in programma per
Malpasso, Scarpatosta e Fosso
dell’Oro. Concludo specificando
che gli interventi sono finalizzati
alla manutenzione degli alvei,
delle sponde e degli argini dei

corsi d’acqua, compresi gli inter-
venti sulla vegetazione finalizzati a
garantire il libero deflusso delle
acque, senza alterazioni perma-
nenti dello stato dei luoghi.
Chiaramente sono stati eliminati
anche rifiuti di vario genere che
potevano ostruire il deflusso delle
acque”.

Il vicesindaco di Fiumicino: “Una donna straordinaria e di incredibile talento, 
che ha saputo raccontare con i suoi film il nostro paese con ironia e profondità”



Schianto tra due auto
all’ingresso del porto
Sul posto sono intervenuti 
i Vigili del fuoco

Turismo, l’assessore Di Paolo: “Confronto aperto con la categoria”
“Nei primi mesi 2022
app e portale turistico”

“Incentivare il turismo nel territorio di
Civitavecchia. Questo lo scopo dell’ordine
del giorno che ho presentato in consiglio
regionale”. Lo dichiara Devid Porrello,
Consigliere M5S Lazio e Vicepresidente
del Consiglio Regionale. Per il pentastella-
to infatti “il nostro territorio – spiega – è
fioriero di opportunità turistico-ricreative
nonchè storico-naturalistiche al momento

non del tutto valorizzate nella loro piena
potenzialità. Da tanti anni si afferma in più
sedi che il nostro territorio per uscire dalla
monocultura industriale deve puntare
anche su altri settori, fra cui quello turisti-
co, ma fino ad oggi troppo poco si è fatto
per trasformare queste intenzioni in azioni
concrete. Eppure le opportunità non man-
cano: crocierismo, le terme della Ficoncella,

il parco acquatico, il museo archeologico, le
terme taurine, sono solo alcune delle
opportunità che abbiamo e che dobbiamo
sfruttare fino in fondo”. Secondo Porrello
grazie a “questo ordine del giorno, che
spero sarà approvato a breve – conclude,
sarà presto disponibile un finanziamento
regionale finalizzato alla promozione del
turismo nel nostro territorio”.

Il consigliere regionale ha presentato un odg  per sviluppare le opportunità di Civitavecchia

Turismo, Porrello (M5S): 
”Un finanziamento per 
la promozione del territorio”

Riunione proficua martedì
pomeriggio all’aula Pucci
dove l’Assessore al
Turismo, Emanuela Di
Paolo, ha invitato gli opera-
tori del settore all’incontro
per promuovere gli avvisi
pubblici della Regione
Lazio “Più notti, più sogni +
Experience” diretto alle
strutture ricettive e "Lazio
Experience" per le agenzie
di viaggio ed i tour opera-
tor. Come spiega
l’Assessore Di Paolo: “È
stata chiaramente l’occasio-
ne per fare il punto della
situazione anche sulle ini-
ziative messe in campo dal-
l’amministrazione negli
scorsi mesi, a partire dai
calendari degli eventi, ma
non solo. Riteniamo infatti
un servizio molto utile la
riapertura del Punto d’in-
formazione turistiche di
viale Garibaldi, che è stato
affidato a Csp e per il quale
sono previsti a breve inter-
venti di potenziamento.
Così come abbiamo invitato
gli operatori locali del com-

parto turistico a farsi parte
attiva nei processi che li
riguardano. In particolare,
attendiamo indicazioni per
la creazione del sito di pro-
mozione territoriale e per
l'app turistica, che avverrà
nei primi mesi del prossimo
anno, uno strumento che
dovrà essere il cardine per il

marketing territoriale. Dalla
platea sono arrivati suggeri-
menti e sollevate critiche,
che abbiamo raccolto con
interesse, in quello spirito di
dialogo che vogliamo man-
tenere con la categoria. Tra
le proposte, quella di pro-
grammare incontri periodici
tra l’Amministrazione e la

categoria, che abbiamo
accolto volentieri. Pur in
questa difficile situazione
mondiale - conclude
l’Assessore Di Paolo - conti-
nuiamo a dare il massimo
affinché il territorio possa
fare quel salto di qualità nel
settore turistico di cui si
parla da anni”. 

I Vigili del fuoco di
Civitavecchia sono interve-
nuti nel tardo pomeriggio
di domenica per incidente
stradale avvenuto in via del
Lazzaretto, all’altezza del-
l’entrata del porto. Ad
impattare sono state due
auto di media cilindrata,
una delle quali alimenta a

GPL. Giunti sul posto gli
uomini della Bonifazi
hanno affidato gli occupan-
ti delle auto alle cure del
personale sanitario ed in
seguito hanno messo in
sicurezza l’area.
La dinamica dell’incidente

è stata affidata alla Polizia
locale presente sul posto. 
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Santa Marinella: giovedì
nuovo straordinario 
evento musicale
nella Chiesa di San
Giuseppe
Ancora uno straordinario
evento musicale nella chiesa
di San Giuseppe a Santa
Marinella. Speriamo che, nel
turbinio degli eventi natalizi,
non passi inosservato e
quindi non vada deserto:
sarebbe davvero un peccato!
Stiamo parlando di un raffi-
natissimo concerto che
l'Associazione Europa
Musica, in collaborazione
con la Parrocchia di S.

Giuseppe, offrirà alla cittadi-
nanza giovedì 30 dicembre
alle 19,00. Il Concerto, dal
titolo "La TROMBA ed il
CANTO nel NATALE del
'700",vedrà come protagoni-
sti l'organista della Cappella
Sistina in Vaticano, M°
Giuseppe Solé, il solista di
tromba M° Domenico
Agostini ed la soprano Pia-
Marie Nilsson. Verranno
eseguiti brani di J. Mouret,
J.S. Bach, W.A. Mozart, G.F
.Haendel e brani tradizionali
natalizi: uno straordinario
evento di grande musica, per
il quale l'ingresso è libero.
Sono richieste, in ossequio
alle norme vigenti, l'esibizio-
ne del Green Pass rafforzato
e la mascherina.

in Breve
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CENTRO STAMPA

ROMANO

Un pareggio che sta stretto al Borgo
San Martino che, in formazione rima-
neggiata, impatta in casa contro il
Fregene-Maccarese. Termina 1- 1 il
match infrasettimanale prima del
Natale, che chiude la stagione 2021.
La partita, dunque, non ha offerto
grandi emozioni, ma il Borgo San
Martino ha gestito la gara prevalen-
do sugli ospiti. Gol tutti nella ripresa,
con il vantaggio dei gialloneri che
arriva con una stoccata di testa da
parte di Vignaroli. Pareggio degli
ospiti a 5 minuti dalla fine trasforma-

to da un calcio di rigore ad opera di
Mariani. Espulsi per gli etruschi
Paraschiv e Antonangeli, per i tirre-
nici Bruscia. I ceriti chiudono il 2021
al terzo posto in classifica in compa-
gnia del Santa Marinella , un traguar-
do inimmaginato alla vigilia. Il presi-
dente Andre Lupi più brindare a
Natale sereno, il migliore della storia
del club giallonero. “Si - dice - è vero
finiamo l'anno in una posizione che
non mi sarei aspettato, un terzo posto
che è sinonimo di felicità e fiducia.
Siamo una matricola, al primo anno

in Promozione, eppure siamo tra le
grandi del campionato. Più di questo
non posso chiedere, ci tengo a ringra-
ziare tutti. Ne sono orgoglioso, staff,
squadra e dirigenti sono stati eccezio-
nali. Il pareggio va bene, è un risulta-
to giusto. Potevamo vincere, come
potevamo perdere nelle precedenti.
E’ il calcio, ci godiamo il terzo posto”.

Gabrielli e Discepolo in coro
“Terzo posto all’esordio,

chiudiamo un 2021 alla grande”

Si è chiuso il 2021 con un pareggio,
un verdetto quello di fine anno che

non era nei piani del Borgo San
Martino. Il terzo posto a 26 punti, in
alto alla classifica, è sinonimo di
felicità.  In casa gli etruschi non
hanno mai perso, sono inviolabili e
il catino del Sale di Ladispoli è l'ar-
ma della formazione di Bernardini.
Il diesse Gabrielli, insieme a al dg
Discepolo, ha messo in piedi una
squadra puntando  molto sulla qua-
lità e i giovani, con una sguardo al
futuro. “Dobbiamo salvarsi senza
plat out - dice il diesse - sarebbe un

ottimo traguardo, come primo
anno, da esordienti, è una missione
possibile. Ad oggi siamo una squa-
dra compatta, solida e ben amalga-
mata. Non dobbiamo fare un passo
indietro, siamo competitivi e consa-
pevoli dei nostri mezzi. Non se lo
sarebbe atteso nessuno di festeggia-
re il Natale al terzo posto, incluso il
sottoscritto. Eppure siamo lì, a con-
tatto con formazione che godono di
tradizione e risultati, vedi Santa
Marinella e Tolfa, due pilastri della
Promozione. Il Borgo c’è, nonostan-
te tante assenze ci siamo dimostrati
bravi e tenaci, come a dire che non
ci sono secondo linee. Siamo una
squadra unica, tutti utili alla
causa”. Si ricomincia con il Tolfa, il
7 gennaio, è la penultima del giro-
ne. “Saremo in casa di una grande
formazione - spiega il dg Discepolo
- ce la giocheremo a viso aperto, del
resto non abbiamo assilli di classifi-
ca. Per noi si chiude un anno impor-
tantissimo, ad agosto vi è stato il
ripescaggio in Promozione, oggi il
terzo posto. Non è un caso, è il frut-
to di un lavoro di gruppo.
Raccogliamo quanto abbiamo semi-
nato e, a fine stagione, mi auguro di
avere un carico pesante di risultati”

Da ultima in cui era, due mesi fa, il Cerveteri
oggi occupa la quart'ultima posizione con gran-
di speranze di riprendere la marcia verso posi-
zioni migliori. Con una gara in meno, con
l'Ottavia, i verdeazzurri si godono il Natale  con
un minimo di tranquillità. Gli uomini di Feretti
con 14 punti, sono ritornati in corsa per la sal-
vezza e hanno ripreso il resto del gruppo che
affolla la zona gialla della classifica. C’è fiducia,
è tornato il sereno dopo domeniche di sconfitte
e delusioni che sono ormai acqua passata. La
vittoria di Aranova, prima dello stop, ha dato
un grande slancio emotivo, riempiendo il mora-
le dei giocatori di positività. La stessa, infatti,
che in questo periodo ha il presidente, Fabio

Iurato, tornato a sorridere dopo momenti di
sconforto. “Si - afferma - ero piuttosto deluso,
ma molto fiducioso. I risultati stanno arrivando,
la squadra non merita la posizione che occupa,
abbiamo mezzi per fare molto di più. Credo alla
salvezza diretta, ci dobbiamo provare. Cresce
sotto ogni punto di vista, tecnico e mentale, e
con la ripresa arriveremo nelle condizioni giu-
ste per cominciare l'anno nuovo con una vitto-
ria”. I cervi, il giorno dell’Epifania, affronteran-
no al Galli il Parioli, rivale alla salvezza. I tifosi
chiedono alla società di abbassare il prezzo del
biglietto, ci sarebbe sicuramente una maggiore
affluenza e sostegno. Da qui alla fine c’è biso-
gno di loro, del calore della nostra tifoseria”.

Borgo San Martino, un Natale al terzo posto
Pareggio contro il Fregene, il patron Lupi è felice: “Un 2021 
da incorniciare. E chi se lo sarebbe aspettato un campionato così”

Città di Cerveteri, la spinta del patron Iurato
Il presidente: “Credo nella salvezza, non siamo secondi a nessuno. Il 2022 sarà l'anno del Cerveteri”
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Per la seconda volta torna sul
litorale romano, nelle giornate
dal 27 al 30 dicembre 2021,
presso il Palapellicone di Ostia
Lido, la manifestazione sporti-
va a carattere internazionale
per club nel settore della gin-
nastica ritmica. Il Torneo
Internazionale di Ginnastica
Ritmica per club, Rome Cup, è
destinato al confronto tra le
allieve di molti paesi europei.
La gara è riservata a tutte le
atlete nate prima del 2013 e
prevede la suddivisione nelle
categorie: Allieve, Juniores e
Seniores. Il torneo è un’occa-

sione di confronto per le gin-
naste praticanti di diversi
paesi, per la promozione e la
diffusione della ginnastica rit-
mica in Europa. La manifesta-
zione è organizzata dalla socie-
tà Dynamo Ritmica di Darina
Yarish, e vedrà la partecipazio-
ne di tante associazioni prove-
nienti da ogni parte d’Europa,
dalla Spagna alla Grecia, oltre
che dagli Emirati Arabi e
Ucraina. Saranno 300 ginnaste
in pedane, pronte a darsi batta-
glia e a regalarsi  emozioni,
con l'obiettivo di ripetere il
successo del 2019. 

La ginnastica ritmica internazionale a Ostia Lido
Dal 27 al 30 dicembre seconda edizione del Rome Cup
Trecento ginnaste in pedana, arriveranno da 10 nazioni

L’Associazione Sportiva
Pallavolo Civitavecchia, in
accordo con il delegato allo
sport del comune di
Civitavecchia Matteo
Iacomelli e al presidente
FIPAV Lazio Andrea Burlandi,
tenuto conto degli attuali
aumenti dei contagi e conside-
rate le raccomandazioni circa
le limitazioni allo svolgimento
di manifestazioni per contene-
re la diffusione della pande-
mia Covid-19 stabilite dal
governo e della FederVolley, a
malincuore comunica lo spo-
stamento a data da destinarsi
della 1 edizione del torneo
Lazio Winter Cup in program-
ma a Civitavecchia, Santa
Marinella e Allumiere da
disputarsi nei giorni,
28/29/30 dicembre. La presi-

dente Marina Pergolesi e tutto
il direttivo sono spiacenti di
dover constatare che, nono-
stante la macchina si fosse
messa in moto con determina-
zione e con grandi difficoltà
relativamente al periodo, pur-
troppo la ‘mannaia’ del Covid-
19 ha colpito anche la nostra
manifestazione. Un ringrazia-
mento comunque va a tutti
coloro i quali si sono spesi e
prodigati per organizzare e
per assicurare la presenza fisi-
ca di una significativa rappre-
sentanza di molti amici del ter-

ritorio dell'alto Lazio. Infine,
un sentito grazie va anche a
tutte le società, ai dirigenti,
agli allenatori e agli atleti, che
avevano dato la loro disponi-
bilità a partecipare. Speriamo
che tutto possa riprendere al
più presto, anche perché ciò
significherà che finalmente
saremo tutti usciti da questa
gravissima situazione. Il tor-
neo verrà riproposto, non
appena le condizioni lo per-
metteranno, nella sua interez-
za, con i patrocini dei comuni
di Civitavecchia, Santa

Marinella e Allumiere, della
Regione Lazio. Con il sostegno
di Enel, Conad, Todis,
Margutta, Ristorante Strada,
Spazio Eira 2.0 onlus, Il
Timone onlus, UISP territoria-
le e ovviamente con il sostegno
della Fipav Nazionale, regio-
nale e territoriale di Viterbo.
Un grazie speciale al Tuscania
Volley e al Santa Marinella
Volley per la disponibilità e la
fattiva collaborazione. La ASD
Pallavolo Civitavecchia rin-
grazia tutti coloro i quali
hanno patrocinato e sostenuto
l’iniziativa con la consapevo-
lezza che solo se tutti noi sare-
mo responsabili e collaborativi
riusciremo a limitare i danni
del Covid e infine a debellarlo.
Per le nostre vite e le nostre
speranze.

Il Torneo Lazio Winter Cup
spostato a data da destinarsi

Netta vittoria del Tolfa di mister
Fracassa, che a Ronciglione si
impone per 3-0 e resta ancora al
secondo posto in classifica. Questa
volta i collinari non hanno potuto
approfittare di un secondo passo
falso della capolista Aurelia
Antica Aurelio, perché al Pescia
Romana non è riuscito il miracolo
di vincere la quinta gara esterna.
Dunque, restano due i punti di
vantaggio per i romani, mentre i
biancorossi potranno approfittare
delle prossime occasioni solo a
ripresa campionato prevista per
giovedì 6 gennaio. A realizzare i
gol per il Tolfa sono stati i due
“gemelli del gol” Simone e Matteo
Trincia. In particolare, con la dop-
pietta realizzata da Matteo
Trincia, l’attaccante raggiunge
quota 12 nella classifica cannonie-
ri di cui ne è il detentore. «È stata
una partita ben gestita – dice
mister Fracassa – una gara inizial-

mente difficile, dove noi abbiamo
avuto tante occasioni da gol, com-
preso un rigore sbagliato da

Matteo Trincia. Abbiamo avuto il
giusto atteggiamento in campo,
perché non li abbiamo sottovalu-

tati. La squadra ha disputato una
gara perfetta e tutti si sono impe-
gnati. Quello che mi soddisfa è
che tutte le trasferte che abbiamo
fatto, le abbiamo vinte, mentre c’è
il rammarico per quelle due scon-
fitte interne, altrimenti stavamo in
testa alla classifica. Comunque mi
accontento di stare a qualche
punto di distacco dalla capolista e
spero che con la ripresa del cam-
pionato, nel prossimo anno, si
possa dare continuità a questi
risultati». Finisce in parità (1-1), la
gara tra il Santa Marinella e la
Sorianese, al termine di una gara
molto combattuta e avvincente.
Nel primo tempo vantaggio dei
padroni di casa con De Angelis,
ma nella ripresa escono fuori i
viterbesi e pareggiano su calcio di
punizione di Valentini.
Nell’intervallo c’è stata la cerimo-
nia di consegna da parte del presi-
dente rossoblu Orazio Sanfilippo,

i figli del compianto presidente
Fronti e il nipote Ivano, al presi-
dente della Sorianese Moreno
Porta, di un libro sulla storia del
calcio a Santa Marinella e una
targa come attestato di stima. A
sua volta il presidente Porta, ha
donato la sciarpa della Sorianese
al piccolo Ivano Fronti, già giova-
ne calciatore del Tolfallumiere. A
fine gara, il tecnico Salipante si è
detto soddisfatto della partita.
«Mi prendo questo prezioso
punto contro una grande squadra
– dice il mister – è stata una parti-
ta difficile, ma lo sapevo, non
avevo cambi in quanto non avevo
calciatori disponibili, purtroppo
mi è mancato anche Simone Ferro,
che poteva dare il cambio a
Belardinelli, arrivato esausto.
Nonostante tutto la squadra ha
fatto il massimo, ha giocato bene,
è andata in vantaggio, potevamo
anche raddoppiare, anche se ave-
vamo di fronte una squadra ben
organizzata e di spessore, molto
bravi per la categoria. Ci hanno
messo in difficoltà, nel secondo
tempo, ma li avevamo imbrigliati
bene, purtroppo abbiamo preso
un gol, secondo me evitabile, che
ci ha condizionato il finale di gara.
Come detto, mi prendo il punto,
ottenuto contro una grossa squa-
dra e faccio i complimenti a tutti i
miei ragazzi».

CALCIO PROMOZIONE - Successo per i collinari grazie ai "gemelli 
del gol" Simone e Matteo Trincia, quest'ultimo autore di una doppietta

Il Tolfa cala il tris al Ronciglione
il Santa Marinella pareggia con la Sorianese



I tumori infantili differiscono
sostanzialmente dai tumori
degli adulti per tipologia,
cause e approcci terapeutici.
Per questo motivo acquista
molta importanza la prima
classificazione dei tumori
pediatrici messa a punto
dall’Agenzia Internazionale
per la ricerca sul cancro (Iarc),
espressione dell’Organizza-
zione mondiale della Sanità
(Oms). I libri offrono la catalo-
gazione più aggiornata dei
tumori per ogni sistema di
organi (p.e. tumori del tratto
gastrointestinale). I tumori
pediatrici, fino ad oggi, erano
uniti ai tumori degli adulti
nella trattazione degli specifici
organi. La prima
Classificazione Oms dei tumo-
ri pediatrici, che sarà disponi-
bile online da gennaio 2022
come parte della quinta edi-
zione della classificazione
generale, rappresenta un’ecce-
zione, perché non è limitata a
un sistema di organi, ma offre
un compendio specifico di
tutte le patologie tumorali che
possono verificarsi nell’infan-
zia e nell’adolescenza.   "Una
prospettiva complessiva –
afferma Rita Alaggio, respon-
sabile di Anatomia patologica
del Bambino Gesù e una dei 5
esperti del Gruppo di coordi-
namento editoriale internazio-
nale che ha curato la classifica-
zione - deve considerare un
tumore infantile non solo
come malattia di un organo,
ma come malattia di un orga-
no nel contesto di un organi-
smo in via di sviluppo". I

medici di Anatomia patologi-
ca, in stretta collaborazione
con i colleghi dell’Area di
Oncoematologia del Bambino
Gesù, hanno curato, in parti-
colare, la classificazione dei
tumori ematolinfoidi (leuce-
mie e linfomi) e dei tumori dei
tessuti molli.

La specificità 
dei tumori pediatrici 

Negli adulti i tumori maligni
sono il risultato di un processo
di alterazione genetico pro-
gressivo. Le cellule, replican-
dosi, compiono degli “errori”
su cui influiscono fattori
ambientali, abitudini persona-
li e, per una parte dei pazienti,
la predisposizione genetica.
La maggior parte dei tumori
pediatrici, invece, è causata da
un singolo evento genetico,
sporadico e, nella maggior
parte dei casi, non ereditario,
che si verifica durante lo svi-
luppo embrionale. Ciò provo-
ca un arresto dello sviluppo e
la proliferazione cellulare
incontrollata. Solo circa il 10%
dei casi è associato a sindromi
ereditarie di predisposizione

al cancro. Il libro blu pediatri-
co contiene una classificazione
delle sindromi di predisposi-
zione al cancro e identifica le
sfide associate alla diagnosi e
al trattamento.

Un nuovo approccio 
diagnostico

Il libro blu pediatrico riflette la
transizione da un approccio
diagnostico tradizionale, basa-
to esclusivamente sull’esame
istologico al microscopio,
verso l’utilizzo di nuove tec-
nologie di diagnosi molecolare

basata sulla genetica dei tumo-
ri, che hanno rivoluzionato i
criteri di classificazione. "Un
approccio diagnostico integra-
to tra analisi istologica e anali-
si molecolari – spiega Alaggio
– è un passo fondamentale
verso le terapie personalizzate
per la cura dei tumori, e rap-
presenta un campo in cui il
Bambino Gesù si pone
all’avanguardia".

Prospettive e limiti
La nuova classificazione
dell'OMS dei tumori infantili

fornisce un quadro aggiornato
e di grande supporto nella
pratica diagnostica anatomo-
patologica dei tumori pediatri-
ci a livello mondiale. "È
importante – rileva Alaggio –
per il riconoscimento delle
peculiarità nella diagnosi e nel
trattamento dei tumori pedia-
trici. L’auspicio è che favori-
sca, tra l’altro, la formazione
di anatomopatologi in ambito
pediatrico, una specializzazio-
ne che oggi esiste solo in alcu-
ni Paesi". L’avvento delle
nuove tecnologie ha avuto un

profondo impatto sul ruolo
dell’anatomopatologo nella
diagnostica oncologica. Una
diagnosi che integri gli aspetti
microscopici del tumore con
quelli molecolari, fornendo
indicatori prognostici e predit-
tivi di risposta alla terapia, "è
fondamentale per risparmiare
al bambino in cura gli effetti
collaterali del trattamento e
aumentare la qualità della sua
vita futura". Una speciale
attenzione è stata riservata nel
libro blu pediatrico alla fruibi-
lità della classificazione da
parte dei paesi a basso reddito,
e quindi con carenza di risor-
se, fornendo criteri diagnostici
di base, indipendentemente
dall’utilizzo di metodiche
molecolari ad alto costo.
Tuttavia rimane auspicabile,
aggiunge Alaggio, "che in
futuro vengano sviluppati test
molecolari a prezzi accessibili,
e reti di supporto per assicura-
re anche a questi paesi diagno-
si basate su criteri imparziali e
riproducibili, con un aumento
della precisione diagnostica".
Il vero limite dello studio Oms
è che, come tutte le classifica-
zioni, può fornire solo
un'istantanea aggiornata che
riflette le conoscenze attuali.
"Per questo motivo – spiega
Alaggio - l'Oms ha implemen-
tato meccanismi per aggiorna-
re aspetti specifici delle classi-
ficazioni tra le diverse edizio-
ni". Inoltre, l'Oms "avrà tutte
le classificazioni dei tumori in
un formato online dove
potranno anche essere aggior-
nate in tempo reale".

Il 92% dei nuovi piani per il clima
elaborati dai paesi, ora include
misure per affrontare la perdita di
natura. Ad affermarlo è un nuovo
studio, pubblicato dal WWF
mostra come sempre più paesi stia-
no finalmente riconoscendo il
ruolo cruciale delle soluzioni basa-
te sulla natura nell'affrontare la
crisi climatica globale. Per soluzio-
ni basate sulla natura (nature
based solutions) si intendono tutte
quelle azioni che proteggono, ripri-
stinano e consentono di gestire in
modo sostenibile gli ecosistemi ter-
restri e marini come foreste, torbie-
re, zone umide, savane, barriere
coralline e mangrovie, affrontando
contemporaneamente altre que-
stioni sociali.   Si stima che soluzio-
ni come queste potrebbero garanti-
re fino al 30% della mitigazione del
cambiamento climatico, necessaria
per raggiungere gli obiettivi del-
l'accordo di Parigi. Il report “NDCs
- A Force for Nature?” rileva che
105 dei 114 contributi aggiuntivi
stabiliti a livello nazionale (NDCs)
che sono stati presentati entro il 12
ottobre, includevano soluzioni
basate sulla natura. Gli NDC sono
il modo in cui le parti dell'Accordo
di Parigi comunicano i loro piani
sul clima e sono fondamentali per
raggiungere l'obiettivo di limitare
il riscaldamento globale a 1,5°C.

Secondo il report, 96 NDC include-
vano soluzioni basate sulla natura
nell’ambito delle misure di mitiga-
zione e 91 nell’ambito dei piani di
adattamento. Questo rappresenta
una tendenza positiva rispetto alle
precedenti presentazioni: nell’ulti-
ma valutazione sugli impegni dei
Paesi fatta a luglio dal WWF, la
presenza dei contributi basati sulla
natura era all’82%. Stephen
Cornelius, senior advisor clima del
WWF UK, ha affermato: "È inco-
raggiante che più paesi stiano giu-
stamente riconoscendo che la natu-
ra è un alleato fondamentale del
clima, poiché non è possibile limi-

tare il riscaldamento globale a
1,5°C senza proteggere e ripristina-
re la natura. La crisi climatica e la
perdita della natura sono due facce
della stessa medaglia e non possia-
mo affrontare l'una senza l'altra. È
vitale che, oltre a ridurre le emis-
sioni di carbonio, il vertice sul
clima COP26 ispiri i paesi a massi-
mizzare il potenziale della natura
nei loro piani sul clima e a rendere
disponibili i finanziamenti per
sostenerlo. In caso contrario, gli
sforzi per evitare i peggiori impatti
del cambiamento climatico saran-
no compromessi. Questo è il
decennio in cui dobbiamo limitare

collettivamente il cambiamento cli-
matico e ripristinare la natura. Le
soluzioni basate sulla natura pos-
sono non solo aiutare a ridurre i
livelli di gas serra, ma anche pro-
teggere le persone e la fauna selva-
tica, oltre a creare nuovi posti di
lavoro". Più del triplo degli NDC
ora fa riferimento agli Obiettivi di
Sviluppo Sostenibile, alla
Convenzione sulla Diversità
Biologica o ad altri processi globa-
li. C'è stato anche un grande
aumento nel numero di NDC che
si riferiscono esplicitamente alle
popolazioni indigene e alle comu-
nità locali (IPLC) - che sono in
aumento dell'88%. Questo dimo-
stra come sia crescente il riconosci-
mento del loro ruolo essenziale per
latutela di oltre l'80% della biodi-
versità del nostro pianeta. L’analisi
del WWF fa emergere anche alcu-
ne questioni e sfide sia metodolo-
giche che relative alla mancanza di
ambizione. La Convenzione
Quadro delle Nazioni Unite sui
cambiamenti climatici (UNFCCC),
infatti, deve ancora riconoscere
pienamente il contributo critico
delle soluzioni basate sulla natura
nell'affrontare la crisi climatica. Le
linee guida per lo sviluppo e la
definizione degli NDC non inclu-
dono attualmente un’indicazione
alle parti di massimizzare il poten-

ziale della natura e le nature based
solutions, come anche il ruolo dei
mari e degli ecosistemi costieri, nel
contribuire alla mitigazione e
all'adattamento, non è rimarcato
come dovrebbe. Gavin Edwards,
coordinatore globale e responsabi-
le natura alla COP26 per il WWF
Internazionale, afferma: "Mentre
sempre più governi si stanno
impegnando ad agire sulla natura
come parte dei loro impegni sul
clima, sono ancora troppo poche le
soluzioni basate sulla natura (natu-
re based solutions) che vengono
perseguite. Dato che la natura
potrebbe contribuire fino al 30%
alla soluzione delle questioni rela-
tive al cambiamento climatico e
che servono per raggiungere gli
obiettivi dell'Accordo di Parigi.” Il
WWF chiede a tutti i paesi di conti-
nuare a rafforzare i loro piani
nazionali sul clima e di contribuire
ad aumentare l'ambizione globale
inserendo meglio le soluzioni basa-
te sulla natura, l'uso del suolo e
l'agricoltura nei loro NDC aggior-
nati e migliorati. Secondo il WWF,
infine, governi devono assicurare
nuovi e ulteriori finanziamenti per
le soluzioni basate sulla natura, a
cui dovrebbe essere dedicata una
quota aggiuntiva di almeno il 30%
rispetto ai finanziamenti comples-
sivamente destinati al clima.

Bambino Gesù: il primo Libro Blu
dell’Oms sui tumori pediatrici 
Pubblicata la prima classificazione specifica sulle neoplasie infantili, 
al cui coordinamento ha partecipato l’Ospedale della Santa Sede

Riflessioni sul Rapporto del Wwf  che legge come saranno le azioni di governo dei territori alla luce della transizione

Clima, nei piani per il futuro c’è più natura
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La tragedia del transatlantico britannico rivive nel libro di un teenager foggiano 

Titanic di Luigi Lo Storto
Luigi Lo Storto è l’autore del
romanzo Titanic. Un’avventura
indietro nel tempo, ambientato
nel 1912: l’anno in cui, il 15 apri-
le, il celebre transatlantico affon-
dò durante il viaggio inaugurale.
Quindici anni, studente del liceo
Perugini di Foggia, ama la lette-
ratura ed il fascino di epoche
ormai dimenticate ma questo
non lo fa sentire estraneo alla
realtà che lo circonda. Quando
legge notizie in cui ci sono suoi
coetanei protagonisti negativi di
aggressioni o altri episodi resta

profondamente amareggiato e
vorrebbe far comprendere loro
come possono esserci alternative
più costruttive e belle da vivere.
Il libro, che non sarà in vendita
ma saranno donate copie ad
un’associazione per raccogliere
fondi per una iniziativa di solida-
rietà in favore dei ragazzi meno
fortunati, è una nuova pagina
dell’incredibile storia del Titanic
arricchita da un punto di parten-
za: le notizie fornite da un paren-
te di un superstite. “Ho scritto
questo libro come se fossi impe-

gnato in un viaggio, aggiungen-
do ogni giorno, per quasi due
anni, pagine su pagine fino ad
arrivare alla conclusione della
mia avventura. E’ stata una espe-
rienza incredibile che consiglio
ad ogni mio coetaneo come vali-
da alternativa a distrazioni più
tecnologiche o come mezzo per
allontanarsi da situazioni perico-
lose”. Qualche giorno fa il giova-
ne scrittore pugliese e ̀stato rice-
vuto dal Rettore dell’Università
di Foggia, Limone che si e ̀voluto
congratulare con il ragazzo per

l’opera realizzata e per aver
voluto lanciare messaggi positivi
ai suoi coetanei. Il libro Il roman-
zo narra le vicende di Luigi, un
adolescente dei nostri giorni,
appassionato di storia, il quale
frequenta abitualmente la botte-
ga di un antiquario, dove riesce a
trovare alcuni preziosi reperti
del Titanic. Un sortilegio lo pro-
ietta nel passato, sul celebre tran-
satlantico in navigazione, pro-
prio nei giorni che ne precedono
la collisione con un iceberg e l’af-
fondamento. A bordo del

Titanic, Luigi incontrerà dei coe-
tanei che lo aiuteranno a ritrova-
re un libro rubato. Non un volu-
me qualunque, ma una lussuosa
versione del «Rubaiyat», raccolta
di versi attribuiti all’astronomo
Omar Khayamm, vissuto in
Persia tra l’XI e il XII secolo.

Flaminia Fratta
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